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能源和矿产资源部长
(ESDM)阿里芬于当地时间
周四（18/1）在委内瑞拉
加拉加斯表示，“印尼希
望与委内瑞拉加强经济领
域的合作，同时也加强南
南合作。”

周六（27/1），雅加
达媒体援引部长的声明
称，能源对于改善经济具
有重要作用。因此，两国
可以分享能源领域的潜在
商机，尤其是石油和天然
气。

能源和矿产资源部长阿
里芬·达斯利夫（Ar i f i n 
T a s r i f ）和委内瑞拉石
油部长佩多·拉斐尔·
特莱切亚（Pedo Ra f a e l 

Tellechea）签署了石油和
天然气合作的谅解备忘录
（MoU）。

谅解备忘录涵盖上游油
气业务合作、实施提高石
油采收率、开发和应用技
术和最佳方法，以减少能
源部门对环境的影响、碳
储存和捕获、减少天然气
燃烧，以及国有企业和私
营企业商定的业务领域不
受损害或调整现有合同和
协议。

在以上协议的保护下，
北塔米纳（P e r t a m i n a )
作为能源领域的印尼国
企，通过 旗下Pertamina 
International Exploration 
& Production(PIEP)公司，

预计将探讨在委内瑞拉收
购新石油和天然气区块的
机遇。

这也是为了强化PIEP的
存在，该公司通过Maure l 
et Prom (M&P)公司在委
内瑞拉进行投资。

与此同时，委内瑞拉
国家石油公司（PDVSA）
总 裁 佩 多 · 拉 斐 尔 ·
特莱切亚（Pedo Ra f a e l 
Tellechea）强调，该战略
协议将促进这个南美国家
在亚洲市场的前景。

印尼驻委内瑞拉大使
伊玛姆·艾迪·穆利诺
（Imam Edy Mulyono）披
露，委内瑞拉是印尼的重
要合作伙伴，印尼和委内
瑞拉加强能源领域关系是
正确的。尤其是委内瑞拉
还拥有相当大的潜在石油
和天然气能源资源储量。

陪同能源矿产资源部
部长率领印尼代表团访问
委内瑞拉，其中包括印
尼驻委内瑞拉大使Im am 
Edy Mulyono、Pertamina 
International Exploration & 
Production (PIEP)公司总
裁Jaffee Arizon Suardin和
Pertamina Hulu Energi(PHE)
公司总裁Wiko Migantoro。
（fd）

我国和委内瑞拉政府

就石油和天然气合作达成一致
【本报讯】印尼政府与委内瑞拉政府就石油

和天然气领域合作达成一致，这也是改善南南

关系的举措。

能源和矿产资源部长阿里芬·达斯利夫。

印尼希望与委内瑞

拉加强经济领域的

合作，同时也加强

南南合作。

【本报讯】佐科威总统
声称，推广2024年卡里斯
马努山塔拉活动（Karisma 
Event Nusantara/KEN）可
吸引更多国内游客和外国
游客（外游）前来旅游的
磁石。

周六（27/1），佐科威
在雅加达举行2024 KEN的
发布会上在视频讲话中表
示，“我很欣赏KEN举办
110场活动，这些活动不
断宣传旅游胜地的美景和
我们国家的独特文化。但
愿此次活动能够吸引更多
国内外游客。”

他希望，通过旅游和
创意经济部的这项战略计

划，来访的游客不仅能欣
赏自然美景，还能享受到
我国丰富的魅力和文化。

他补充道，通过中央和
地方政府、私营部门和社
会的强有力合作，印尼的
旅游业和创意经济将崛起
并会更加进步。

与此同时，旅游和创
意经济部长善迪亚戈·乌
诺（Sandiaga Salahuddin 
Uno）披露，这三个月内
策划的活动预计将能够支
持国内游客达到12.5亿至
15亿人次。

他说，“我们正在加大创
造就业力度，以达到440万个
就业岗位，我们希望经济活

动增长率达到20%至25%，
并且帮助支持国内游客达到
12.5亿至15亿人次。”

旅游和创意经济部长
定下的指标是在实施2024 
KEN期间，游客可达到1000
万人次。

此外，关于将游客人数
均匀分配到所有地区的策
略，他将把该活动推广到
各地区，其中之一就是通
过数字媒体。

他说，在质量方面，旅
游和创意经济部准备了一
支来自各领域的专家的策
展团队，所以举办这项活
动能够提供良好的整体质
量。（fd）

佐科威总统称2024 KEN

将吸引更多游客参观

旅游和创意经济部长Sandiaga Salahuddin Uno出席在雅加达举行的2024 KEN启动仪式。

【本报讯】星巴克宣
布 在 印 尼 雅 加 达 南 部
Adhyaksa路开设了第一家
获得认证的“绿色门店”
，以降低污染和提倡绿色
生活。这家美国连锁咖啡
公司在2 0多个市场开设
3500多家“绿色门店”。

周日（1月28日），Sari 
Coffee Indonesia公司总裁
安东尼·麦克沃伊说：“
为了对这家门店进行认
证，我们努力在几个方面
达到全球标准，包括能源
效率、地点和社区、水资
源管理、负责任的材料使
用，同时考虑到所有相关

方的健康和福利。”
作为印尼首家星巴克“

绿色门店”，这家店的设
计希望展示宁静的海景，以
及粉色渐变和醒目的绿色装
饰，为客户创造一个既宁静
又愉快的店铺环境。

亚太地区新的更环保的
星巴克门店通过将设计和
应用于店铺的整个生命周
期的基于性能的标准相结
合，帮助减少环境污染。
每家“绿色门店”都有一
组独特的可持续特性，满
足每季度第三方验证的资
格。

在印尼，这家店实施了

绿色门店开发标准，邀请
客户加入星巴克在资源方
面的积极之旅，其中包括
为客户提供各种符合其偏
好的选择，从植物性食品
到植物奶的选择。

星巴克还通过为在店内
用餐的客户提供for-he re
杯，鼓励客户转用随行
杯，并在每周四或22号以
及其他日子享受50%的优
惠和5000盾的折扣，减少
了店内一次性杯子的使用
量75%。 

店铺的材料也使用负责
任的材料来满足健康和福
利设计方面的要求，如使

用白色的屋顶，无汞照明
灯和低排放的材料。

为了支持星巴克到2030
年碳排放、水资源使用、
废弃物排放各减少50%的
目标，与世界自然基金会
共同开发了开源的“绿色

门店”框架。这个框架包
括一系列25个基于性能的
标准，涵盖了所有环境影
响领域，如能源效率、水
资源管理和废物转移以加
速零售业向低污染店铺的
转变。（cx）

雅加达星巴克首家“绿色门店”正式开幕

星巴克印尼第一家“绿色门店”。
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2024年对印尼金融市场而言是新的一页，特别是
在国债市场领域。这与印尼即将推出ORI025零售国
债系列时的债市光明前景相一致，预计其招标期为
2024年1月29日至2月22日。

国家有价证券（SBN）的前景预计相当不错，这
受到一系列积极的经济情绪的支持，包括美联储降
息的预测以及美国经济积极数据的发布。

国内方面，由于预计国内生产总值（GDP）增长
仍将保持在5%水平，国内经济情况仍相对良好，
因此投资者对市场持乐观态度。另外，国家财政预
算赤字保持在3%以下，通胀预计将持续下降，央
行基准利率有降低潜力，以及稳固的财政政策，进
一步为市场潜在投资者提供利好因素。

外部和内部领域的动态情况已经获得投资者，特
别是机构投资者的积极反应，他们立即采取行动在
国债市场中捞取财富。这些投资者不仅以短期利润
为导向，而且考虑国家坚实的经济基本面。

根据印度尼西亚财政部负责机构融资和风险管
理总局（DJPPR）的最新数据，除了银行业外，各
类机构投资者从2023年开始表现出显著的投资流入
趋势。

尽管有202.28兆盾的银行撤资，但国家有价证券
的投资活动仍然展现出令人印象深刻的活力。这证
明了其他机构投资者，如投资经理、人寿保险、养
老基金和其他非银行金融机构也看重这些政府工具
的附加价值。再投资和履行对国债投资义务的需求
也是另一个驱动因素。

与此同时，印尼债务评级上升的前景也是一个不
容忽视的因素。强劲的财政表现和政府恰当的经济
政策增强了投资者对国家经济稳定性的信心。投资
经理甚至已经预期到这一情绪的积极影响，希望在
2024年能带来更大的利润。

因此，预计2024年债券市场的增长仍将好于去
年。这一预期如果实现，将增加国家有价证券的吸
引力，因为其收益率可能比其他工具更有吸引力。

然而，本报仍然提供了一个关键的提示，即在
国家有价证券工具建立的强烈情绪背后，中东和东
欧地区的地缘政治冲突仍然可能是一个意想不到的
负面因素。

战争可能是干扰全球经济增长的重大风险，因
为它直接影响全球供应链，会导致原油价格上涨。
长期的地缘政治不稳定的影响可能会蔓延到国内经
济。

除此之外，还需要警惕今年上半年政府债券发行
压力带来的风险，因为上半年将进行更多的拍卖（
前置发放策略）。 

印尼国家有价证券（SBN）与美国国债收益率之
间的收益率差距也有可能扩大，从而降低印尼债券
市场的吸引力。如果印度尼西亚的出口收入因全球
大宗商品价格疲软而下降，这种情况就会发生。

在短期内，投资者还需要关注全球和国内债券市
场仍然可能存在的高波动性，因为对美联储降息的
期望相当高。然而，从长期来看，基准利率下调将
成为印度尼西亚国债走势的最佳机会。

因此，今年年初投资者对印尼金融市场前景的乐
观情绪，已经成为该国经济增长的积极催化剂。因
此，需要全力支持作为核心角色的机构投资者驱动
国民经济的车轮。

国债市场前景与国内外利好因素
增强投资者对国家经济稳定信心

总统乘坐黑色Alpard轿
车于上午10时25分抵达
基伦宫地区。与苏丹进行
了一个多小时的闭门会议
后，总统在离开会场的汽
车内微笑着向媒体人员挥
手致意。

日惹国王的女婿哈里
奥.诺托尼哥罗（Ha r y o 
Notonegoro）表示，佐科
威总统对苏丹官邸的访问
是一次正常的聚会。哈里
奥说，每当总统去日惹
时，如有时间通常会拜
访苏丹哈孟库.布沃诺十
世，这是很正常的事情。

不过，哈里奥.诺托尼
哥罗坦承说，他不知道总
统与苏丹谈话的内容。尽
管如此，他建议媒体不要
过度解读这次一对一的会
面。哈里奥表示，请不要
讲述任何不真实的事情。
苏丹和总统确实经常保持

联系，仅此而已。
哈里奥.诺托尼哥罗透

露，这次会议没有在Ke-
pa t i h a n或日惹特区省长
办公室举行，因为恰逢假
期。他说，“巧合今天是

周日，日惹特区省长不在 
Kepatihan。所以省长在基
伦宫接见总统。”

诺托尼哥罗说，佐科
威总统最后一次访问日
惹王宫是在2023年开斋

节期间。总统与家人在
一起，我们也和家人在
一起。但今天他独自一
人，所以只有与苏丹哈
孟库.布沃诺十世见面。
（pl）

佐科威总统在日惹基伦宫

会见苏丹哈孟库布沃诺十世

佐科威总统周日（1月28日）在日惹基伦宫会见日惹国王苏丹哈孟库.布沃诺十世后，
在车内向媒体记者致意。

【本报讯】佐科威总统周日（1月28日）在日惹基伦宫（Keraton Kilen）会见日惹国

王亦是日惹特区省长苏丹哈孟库.布沃诺十世（Sri Sultan Hamengku Buwono X）。

【本报讯】副总统马
鲁夫（Ma’ruf Amin）
于1月27日在中爪哇省巴
蒂与Maslakul Huda习经
院伊斯兰教学者举行恳亲
活动。同时，副总统马鲁
夫要求所有学者在20 2 4
年大选中维护民众和民族
的团结。

“我们必须维护民众的
团结，不要因为不同的选
择而分裂，学者也必须维
护民族的团结，主因是团
结是我们的资本。”副总
统马鲁夫这样表示。

副总统马鲁夫阐述，
若因为民众拥有不同的选
择，而发生暴力冲突，我
国即将走向衰落。

副总统马鲁夫也赞同学
者对现在的情况，即使学

者拥有不同的政治选择。
副总统评价学者团结是维
护民主的关键。

副总统马鲁夫当天强
调，学者必须应对时代变化
的问题，此事非常重要。

“现在有新的问题，以

前没有的，以前的问题与
现在不一样，虽然一些问
题都一样，但是问题模型
已经改变了。”副总统马
鲁夫接着说道。

有关在经济领域的事
情，副总统马鲁夫透露，

学者对夏利亚经济的发展
非常重要。为了夏利亚
经济的发展，政府建立国
家夏利亚经济和金融委
员会（KNEKS）及地方夏
利亚经济和金融委员会
（KDEKS）。（yus）

【本报讯】雅京特区暂
摄省长赫鲁.布迪. 哈托
诺（Heru Budi Hartono）
周日（ 1月 2 8 日）与雅
加达区域秘书（Sekda）
乔科.阿古斯.塞迪约诺
（Joko Agus Setyono）一
起在无车日路线上骑自行
车视察居民的活动。

赫鲁及其各级人员从雅
加达市政厅骑自行车前往
雅加达中区史纳延的城市
森林平台（Plataran Hutan 
Kota）。 

在骑行之旅中，赫鲁
向享受无车日的居民致
意，他还确保居民在开
展活动时的舒适感，其中

之一就是视察中小微企业
（UMKM）区域。

赫鲁说，我和政府助

理、区域秘书，还有城
管部队队长、市长、地区
总局局长一起骑自行车去

查看并监测君悦（Gra n d 
H y a t t）酒店和凯宾斯基
（Kempinski）酒店之间的
中小微企业的状况。 

赫鲁呼吁居民在进行户
外活动时（例如在无车日
期间）维持秩序，这可以
为每个人创造一种舒适和
安全的感觉。他希望雅加
达居民的健康生活方式能
够继续发展下去。 

赫鲁抽出时间监测沿着
主要道路的人行道和清洁
状况。赫鲁说，“我们将
根据这次视察的结果进行
评估。同时，我们也将讨
论有关雅加达的未来。”
（pl）

【本报讯】三号总统
候 选 人 甘 贾 尔 （ G a n -
jar Pranowo）和马福德
（Mahfud Md）于1月28日
在苏北省和日惹特区进行
大规模竞选活动，他们向
当地民众问候致意。

甘贾尔与马福德于2 8
日预先在苏北省棉兰市进
行竞选活动，当天与当地
渔民和民众进行会谈，主
要汇聚民众的意见和准备
解决的问题。之后，甘贾
尔与马福德访问在棉兰市
Cicanang村的Belawan工人
家庭。

甘贾尔与马福德于中午
11时20分出席在日里雪冷
县Percut Sei Tuan镇举行
的Istana Maimun人民庆祝
活动。

甘贾尔与马福德分别
在不同的地方进行竞选活
动，甘贾尔启程前往日惹
特区，马福德继续在苏北
省进行竞选活动。甘贾尔
于28日下午17时10分在
Kulon Progo参加人民庆祝

活动。于19时10分在Gelar 
Tikar Ganjar活动与当地
民众问候致意。这位中爪
哇前省长甘贾尔在Langger 
Tapeng民众家住宿一晚。

出席Istana Maimun人
民庆祝活动之后，副总统
候选人马福德于昨日中午
12时出席在Asahan县Ai r 
Joman镇举行的大规模通
读古兰经活动。在这第62
天竞选活动中，马福德于
晚上20时在棉兰Al Kaut-
sar Buya Marbun进行恳亲
活动。

如所知，普委会收到了
三名正副总统候选人参选
2024年总统选举的登记注
册，其中有阿尼斯与慕海
敏·伊斯甘达（Muhaimin 
Iskandar别名Cak Imin）、
甘贾尔与马福德及帕拉波
沃与吉布兰。普委会决定
了三组正副总统候选人的
竞选活动时间，从2023年
11月28日开始至2月10日
结束，将于2月14日进行
投票活动。（yus）

【本报讯】周五（1月
26日），联合国国际法庭
（ICJ）已经就以色列被指
控在加沙地带实施“种族
灭绝”的案件作出裁决。
在其裁决中，国际法庭表
示以色列在加沙地带有种
族灭绝迹象。

此外，国际法庭还表示
南非提供的证据已经足够
表明在此地发生针对巴勒
斯坦人的种族灭绝行为。
然而，国际法庭并未要求
立即停火，但强调以色列
军队需确保不实施种族灭
绝行为。

国际法庭现任院长琼·
多诺霍法官表示，加沙地
带的巴勒斯坦人仍然“非
常脆弱”，他们所经历的
痛苦“非常令人心疼”。 
据她称，南非代表巴勒斯
坦寻求的权利是“合理
的”。

这个在荷兰海牙宣读的
裁决并不是南非对以色列
提出的种族灭绝指控的最
终裁决。预计这个指控的
最终裁决将在未来几年内
完成。然而，当天的裁决
对于确保保护加沙地带的
巴勒斯坦人的努力而言是
重要的。

巴勒斯坦民族权力机构
外交部长里亚德·马勒基
认为法官的裁决“出于人
道主义原因”。 同时，
以色列总理本杰明·内塔

尼亚胡表示，针对以色列
的种族灭绝指控“令人愤
慨”，并表示将采取一切
必要措施保卫自己。以色
列对国际法庭有着“坚定
不移的承诺”。

周六（1月27日），印
尼外交部在社交媒体上发
文称，印尼政府密切关注
国际法庭就有关加沙地带
情况的裁决。尽管国际法
庭的裁决尚未满足大家的
期望，即要求以色列立即
停火，但该裁决仍然是国
际法庭实施的重要进展。

印尼外交部强调：“以
色列有义务遵守和执行裁
决。”

国际法庭的裁决在法律
上是有约束力的，但该法
院并没有执行它的机制。
（cx）

在2024年大选

副总统要求学者维护民众和民族团结

副总统马鲁夫于1月27日在中爪哇省巴蒂与Maslakul Huda习经院伊斯兰教学者举行恳亲活动。

雅京特区暂摄省长赫鲁

在无车日期间视察居民户外活动

雅京特区暂摄省长赫鲁周日（1月28日）在无车日路线上骑
自行车视察居民的活动。

国际法庭强调以色列需确保不实施种族灭绝行为

印尼外交部敦促以色列遵守和执行裁决

周五（1月26日），国际法庭现任院长琼·多诺霍法官（左
二）宣读对以色列的裁决。

进入第62天竞选活动

甘贾尔与马福德向苏北和日惹民众问候致意

三号总统候选人甘贾尔与马福德于1月27日晚上和环保与林
业部前部长会谈后举行记者会。
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埃科说，并非所有消
费者都对极低的价格感
兴趣。他认为，消费者
不会购买售价低于运费
的产品。

埃科在雅加达举行题
为“中小微企业转型，
把握数字机遇”在线讨
论中说：“Inde f的大数
据研究表明，售价高于
10万盾的产品销售，率
要高于售价低于10万盾
的产品。例如，1.5万盾
的手机外壳，有人会购
买，但对于批发而言，
某些买家需要的不是这
个价格的产品。”

他 说 ， 需 要 为 中 小

微型企业提供培训和帮
助，以确定销售价格策
略。售价过低的产品不
一定会受到消费者的青
睐，还可能被怀疑是假
冒商品。

此外，中小微企业必
须了解并寻求符合电子
商务市场口味的价格信
息。

“ 这 将 有 助 于 中 小
微企业在市场上适应市
场口味。还必须区别对
待微型、小型和中型企
业，”埃科说。

与此同时， I n d e f 在 
2023年12月进行的一项
题为“数字平台在印尼

中小微企业发展中的作
用”的研究结果表明，
数字平台有助于中小微
企业增加收入并鼓励创
造新的就业机会。

对 分 布 在 爪 哇 岛 和
爪哇岛以外几个地区的
254家中小微企业进行调
查的结果显示，中小微
企业在开始将业务数字
化后，年营业额有所增
长，并成功创造了新的
就业机会。

此 前 只 进 行 线 下 销
售 的 微 小 中 型 企 业 占
88.37%，在实现业务数
字化后，平均年营业额
有所增长。其中66.28% 
的中小微企业的年均营
业额增幅高达50%。

从创业之初就开始实
施业务数字化的微小中
型企业，年平均营业额
也有所增长。99 . 4 0% 

的此类中小微企业受访
者，其年平均营业额与
刚开始创业时相比有所
增长。

此外，87.50%的中小
微企业年均营业额增长
高达50%。

在数字化之后，以前
只在线下销售的24.42% 
微小中型企业，其员工
人数有所增加。在这些
中 小 微 企 业 中 ， 多 达 
71.43%的企业成功增加
了2名员工。

从 开 业 之 初 就 实 施
业务数字化的中小微企
业，其员工人数也增加。

此类的25 . 6 0%中小
微型企业受访者表示，
与刚开始创业时相比，
他们的员工人数有所增
加。其中69.05%的中小
微型企业增加了最多两
名员工。(er)

Indef称定价策略

有助于中小微型企业维持业务发展
【本报讯】经济与金融发展研究所

（Indef）副所长埃科·利斯蒂扬托（Eko 

Listiyanto）说，定价策略可以帮助中小

微型企业在电子商务平台上维持业务。

【本报讯】工业部长
阿古斯（Agus Gumiwang 
Kartasasmita）强调了标准
化和工业服务在提高国家
工业竞争力方面的重要作
用。

他于日惹举行的工业
服务标准化与政策机构
（BSKJ I）在2024年工作
会议上表示，标准化的实
施将为消费者、企业家和
社区提供保护。

“这种保护包括健康、
安全和安保以及环境可持
续性等方面。此外，它还
能保护国内市场免受劣质
进口产品的影响，创造健
康、透明的商业竞争，促
进创新能力，并增加商业
确定性，”他在此发表声
明说。

另一方面，工业服务
在工业部门的发展中发挥
着重要作用，它以服务的
形式提供支持，如维修服
务、工程设计服务、合格

评定服务和其他工业服
务，这些服务都有助于增
加工业产出。

“各种工业服务的存在
有助于加速国家经济的多
样化。因此，为了刺激国
家工业增长，标准化和工
业服务的政策方向是通过
几项战略来实施的，”他
解释道。

这些战略包括在工业部
门更多地实施强制性印尼
国家标准（SN I），包括
对其进行监督。工业部长
还要求BSKJI在增加工业部
门强制性SN I数量方面发
挥作用，包括监督强制性
SNI的执行情况。目前，已
有123项强制性SNI得到执
行。

他说：“为了加快标
准的实施，可以制定技
术规范（ST），以加快
本国产品质量和安全的保
证。”

下一个战略是发展更广
泛的标准化，以支持工业 
4.0的实施。

他补充说，绿色工业
的发展（包括循环经济概
念）也必须得到改善，特
别是在通过重点加快实施
绿色工业标准的行业数量
来支持可持续发展目标方
面。

他说：“还需要对工业
部门的去碳化进行监测，
以便实现20 3 0年国家确
定的贡献（NDC）目标和 
2050年工业部门的净零排
放（NZE）目标。”

通过这些战略，工业部
长建议 BSKJI 的所有工作
单位继续鼓励将技术执行
单位（UPT）转变为公共
服务机构（BLU）。(vn)

【本报讯】经济统筹
部长艾尔朗卡（Airlangga 
Hartarto）认为，我国连续
44个月实现贸易顺差可刺
激商界发展。

他在雅加达说：“2023
年的贸易顺差为369.3亿
美元，我国也首次实现了
对中国的年度顺差。这一
盈余成就为财政能力创造
了空间，并为社会和商界
提供了刺激。”

经济统筹部长在20 2 4
年渣打银行世界财富活动
上发言时还表示，政府将
继续减轻全球挑战所带来
的各种影响。短期内，政
府将继续保持人民的购买
力、投资和宏观经济的稳
定。

我国与中国的贸易顺差
为20.6亿美元，与印度的
贸易顺差为145亿美元，
与欧盟的贸易顺差为8.9
亿美元。

“2023年的外汇储备迅
速增至1464亿美元，其中

一个原因是根据2023年第
36号政府条例的规定，自
然资源出口的外汇管制得
以实现，”艾尔朗卡说。

部长表示，政府将继续
保持高质量、包容性和可
持续的经济增长，以便通
过已经并将继续鼓励实施
的几项优先政策，确保中
长期的经济韧性。

首先，在环境友好型可
持续融资战略的支持下，
通过能源转型和改善碳储
存，提高经济的可持续
性。

第二，通过下游产业增
加经济附加值。第三，通
过数字创新和人力资源准
备提高生产力。

第四，继续进行结构改
革和经济转型，加强基础
设施、机构和商业许可的
便利性，以及半导体等战
略产品的下游产业化。

第五，加强金融部门的
中介作用，特别是为鼓励
中小型企业的发展。(er)

【本报讯】投资部长
兼投资统筹机构主任巴赫
利尔·拉哈迪亚（Bah l i l 
Lahadia）表示，娱乐税的
增加将对投资环境产生影
响和破坏。 

2022年第1号有关中央政
府与地方政府财政关系法
规定提高娱乐税，其中规
定迪斯科舞厅、卡拉OK、
夜总会、酒吧和蒸汽浴室/
水疗中心娱乐服务的特定
商品和服务税（PBJT）最
低为40%，最高为75%。 

他在雅加达举行的2023
年投资实现情况介绍会上
说：“感觉是这样（扰乱
投资），但事实证明，只
有正确执行才能做到。我
还没有看到它，但我的感
觉是它会产生影响。” 

他承认，娱乐税的实施
肯定会扰乱投资兴趣。他
还表示，他已要求推迟该
条款的实施，以便对其进
行进一步研究。 

“在我看来，过去经历
过娱乐税设施，它也是昂
贵的。如果这么贵，就不
会有人来了，”他说。

据悉，财政部声称，
提高特定商品和服务税
（PBJT），尤其是艺术和
娱乐类商品和服务税，是
为了控制某些活动。

然而，由于企业认为
其负担沉重并提出抱怨，
政府决定立即发布一份通
知，其中包含财政激励措
施，包括把特别娱乐税下
降40%到75% 。

经济统筹部长艾尔朗
卡（Airlangga Hartarto）
在雅加达表示：“我们可
以说，地区政府可以根据
各自地区的情况征收低于 
40%或70%的税率。

他解释说，娱乐税可以
降低，因为中央政府与地
方政府财政关系法条款中
的一些规定为降低娱乐税
提供了空间。(vn)

【本报讯】北塔米纳
新能源与可再生能源公司
（Pertamina NRE）正与全
球电力技术公司—日立能
源合作开发节能技术和电
力系统。

Pertamina NRE首席执
行官Dannif Danusaputro
在此间发表的一份声明中
说：“这一战略合作体现
了我们不断提高能源效率
和采用最新技术以减少对
环境影响的承诺。我们相

信，与日立的合作将为 
Pertamina NRE带来附加
值，并为印尼能源行业带
来巨大利益。”

他和日立能源印尼区总
经理Predrag Grupkovic在
雅加达进行了签约。

在此次合作中，双方同
意开展创新解决方案的研
究和开发，这些解决方案
可应用于各个领域，包括
在Pertamina NRE公司环境
中管理能源资源和节能。

同时，日立能源印尼区
总经理Predrag Grupkovic
强调日立公司支持印尼加
快能源转型的承诺，以实
现到2060年的减排目标。

他说：“我们一直支持
印尼实现碳中和的进程，
我们希望这份鼓励日立能
源与Pertamina NRE公司开
展合作的谅解备忘录，将
进一步促进能源转型。”

合作的重点之一是开发
能够提高运营效率和减少 
Pertamina NRE活动碳足
迹的技术。日立能源将为 
Pertamina NRE提供电力系
统、新能源和可再生能源
方面的知识共享。

此外，双方的合作还
将包括在宏观层面就新能
源和可再生能源、混合动
力系统以及Pertamina NRE 
发电厂的可靠性和节能问
题开展联合技术研究。

对于经营绿色业务的 
Pertamina NRE而言，技术
创新是一个非常重要的战

略方面。
因此，Pertamina NRE 

认为与日立能源的合作
是正确的一步，尤其是在
监督印尼能源转型和支
持实现20 6 0年净零排放
（NZE）的愿望方面。

这符合 Pertamina NRE 
在业务活动中实施环境、
社会和治理（ESG）方面
的承诺。

北塔米纳公司副总裁 
Fadjar Djoko Santoso表
示，Pertamina NRE的合作
是北塔米纳致力于提高印
尼国家电力公司运营的去
碳化和发展印尼能源转型
的承诺。

“作为能源转型的领
导者，我们将继续寻求新
的创新和机遇，包括通过
与不同合作伙伴的协同合
作，鼓励印尼实现净零排
放目标。这也是Pertamina 
NRE的重点，与其在新能
源和可再生能源领域的业
务保持一致。”(vn)

巴赫利尔部长认为

娱乐税将破坏投资环境

图为投资部长兼投资统筹机构主任巴赫利尔·拉哈迪亚
（Bahlil Lahadia）雅加达市中心，Taman Ismail Marzuki（TIM）
雅加达图书馆，在Anggawira所著“增长空间”一书的首发
式上发表讲话。

我国贸易顺差

经济统筹部长：为企业提供刺激

1月18日，经济统筹部长Airlangga Hartarto在2024年渣打银行
世界财富活动上，以视频方式发言。

Pertamina NRE正与日立能源公司合作

开发节能技术和电力系统

图为北塔米纳新能源与可再生能源公司（Pertamina NRE）首
席执行官Dannif Danusaputro（右）与日立能源印尼区总经理
Predrag Grupkovic签署节能和电力系统合作协议后合影。

图示工业部长阿古斯（Agus Gumiwang Kartasasmita）。

工业部长表示

标准化和服务有助于提高工业竞争力

NICE首次公开募股将2024年镍产量提高到250万吨
【本报讯】镍矿开采公

司PT Adhi Kartiko Pratama 
Tbk（NICE）预计，在首
次公开募股后，公司将
20 2 4年的镍矿石产量达
250万吨，与2023年的200
万吨相比有所增长。

N I C E公司总经理斯蒂
瓦诺·里兹基·阿德拉
那克斯（Stevano Rizki 
Ad r a n a c u s）在雅加达印
尼证券交易所（IDX）表
示：“公司投入内部资金
进行开采。”

他续说，在提高产量的
同时，公司预计2024年的
财务业绩也同比增长5%
至10%。

“收入增长的预期与净
利润相同，”斯蒂瓦诺说。

他解释说，公司开采
的镍矿石出售给冶炼厂
的公司，如印尼莫罗瓦利
工业园（IMIP）、Obsid�Obsid�
ian Stainless Steel公司
（OSS）和印尼德龙镍业
公司（Virtue Dragon Nickel 
Industry，简称VDNI），成

为公司的主要收入。
此外，公司还从向第三

方矿商提供服务的港口管
理业务获得收入。“但公
司约95%的收入来自镍矿
石销售，”斯蒂瓦诺说。

在首次公开募股中，
公司发行了12.1亿股，占
20%的股份，每股发行价
为438盾，从而获得了价
值532 7 . 8亿盾的首次公
开募股收益，股票市值为 
2.66兆盾。

在 印 尼 证 交 所 上 市

后 ， L X 国 际 公 司 （ L X 
International Corp）将成
为NICE的新控股股东，LX 
国际公司将通过其子公司 
Energy Battery Indonesia 
控股NICE。

LX国际公司将持有NICE
的60%股份，收购价格与
首次公开募股价格相同。

斯蒂瓦诺解释说，LX 
国际公司隶属于LG集团，
而LG集团旗下有一家制造
电动汽车电池的子公司名
为 LG 化学。(er)

1月9日，Adhi Kartiko Pratama Tbk 公司（NICE）在雅加达印
尼证交所（IDX）正式挂牌交易。
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  全球股市

亚股

日经指数 35751.07  跌 485.40

韩国综合 2478.56  涨 8.22

香港恒生 15952.23  跌 259.73

上海综合 2910.22  涨 4.11

欧股

英国FTSE 7635.09  涨 105.36

德国DAX 16961.39  涨 54.47

法国CAC 7634.14  涨 169.94

荷兰AEX 817.74  涨 2.87

Http://tw.stock.yahoo.com 28/1/2024

美股

道琼工业 38109.43  涨 60.30

那斯达克 15455.36  跌 55.13

S&P 500 4890.97  跌 3.19

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/27

黄金行情
1月28日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5140000 盾卖出 5435000 盾买进 

10克金片：10280000 盾卖出  10815000 盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

印尼金融科技协会透露110万人成为贷款人

AFPI企业通讯主任An-
drisyah Tauladan 表示，目
前共有110万家贷方为该行
业提供了资金支持。与此
同时，借款人数量达到1亿
2196万人。 Andrisyah日前
说：“共有101家商业参与
者拥有OJK许可证”。

众所周知，贷款人是
通过金融科技借贷平台（
或在线贷款）把资金借给
公众或商业参与者的个人
或法人实体。

与此同时，AFPI还谈到
了消费者保护的新规定。

据称，新规定将对金融

科技点对点（fintech P2P）
借贷行业或通常称为在线
贷款（pinjol）产生影响。

请注意，2023年12月
20日颁布的关于金融服务
领域消费者和公众保护的
2023年第22号金融服务管
理局条例(POJK22/2023)。 

AFPI主席Entjik S. 
Djafar表示，2023年第22
号金融服务管理局条例也
对P2P借贷金融科技行业
业务产生影响，其中之一

与管理计费程序的新法规
有关。

Entjik周五（26/1）在
雅加达说：“OJK有关于
计费的新规定。这对多金
融的影响更大。对金融科
技有影响吗？是的，这会
产生影响，周日和节假日
不允许追债”。 

不过，Entjik 表示，该
规定还解释说，每家金融
服务业务参与者（PUJK）
，包括P2P借贷金融科技

行业的参与者，只能在当
地时间（WIB）08:00至
20:00追债。

他解释说：“但我的
意思是，我们仍然遵守
OJK法规，涉及消费者保
护以及如何收集等 [AFPI 
遵循]”。

此外，Entj ik解释说，
几乎所有与金融行业相关
的金融服务管理局条例，
则P2P借贷金融科技行业
也必须遵守这些规定。 

此前，OJK正式规范了
金融服务业务参与者向消
费者收取贷款或融资的程
序，包括限制收取时间，
只能在当地时间晚上20点
之前进行。

2023年第22号金融服务
管理局条例第62条第(1)
款表示：“金融服务业务
参与者有义务确保向消费
者收取的贷款或融资符合
社会适用规范以及法律法
规的规定”。（asp）

【本报讯】印尼联合资助金融科技协会

（AFPI）透露，截至2023年9月，该协会

目前已发放高696.86兆盾的贷款。

【本报讯】2024年1月
2 2日至25日期间，印度
尼西亚银行（央行/B I指
出，流出国内金融市场外
资净额达3.2兆盾。

央行通讯部执行主任埃
尔文（Erwin Haryono）
周五（26/1）在雅加达表
示，这外资净额来自流出
政府证券（SBN）市场为
3.31兆盾，流出印尼央行
盾币证券（SRBI）为0.41

兆盾。与此同时，流入股
票市场的外资净额达0.52
兆盾。

2 0 2 4 年 1月 1日至 2 5
日，流入SBN市场的外资
总净额达7.11兆盾，SRBI
达18.92兆盾，以及流入
股票市场的外资总净额达
7.35兆盾。

与此同时，截至202 4
年1月2 5日，5年期印尼
信用违约互换（CDS）的

投资风险溢价或溢价为
74.11个基点（bps），高
于2024年1月19日的73.13
个基点。

另 一 方 面 ， 周 五
（26/1）交易收盘时，
盾币汇率处于增值的范
围，1美元兑15825盾，而
周四（25/1）交易收盘
时，盾币汇率为1美元兑 
15826盾。与此同时，美
元指数周四(18/1)收盘跃

升至103.57。
印尼10年期SBN收益率

小幅下降至6.63%。与此
同时，美国债务证券（即
10年期美国国债）的收益
率跌至4.118%。

央行继续加强与政府
和相关部门的协调，优
化政策组合策略，以保
持宏观经济和金融体系
稳定，支持经济进一步
复苏。（asp）

【本报讯】印尼证券
交易所(IDX/BEI)指出，迄
今IDX发行人数量已达911
家，其中有27家公司正在
筹备首次公开募股 (IPO)。

I D X 公 司 估 值 主 任
I Gede Nyoman Yetna
周五（26/1）在雅加达
说：“截至2024年1月26
日（2024年期间），已
有8家公司在IDX上市，
筹集的资金达到1.36兆
盾”。

在IPO队列中的27家公
司中，Nyoman详细列出
了19家资产在500亿盾至
2500亿盾之间的中等规模

公司、6家资产超过2500
亿盾的大型公司以及两家
资产低于50亿盾的小型公
司。

按行业划分，他解释
说，工业行业有7家公
司，初级消费品行业有6
家公司，科技行业有5家
公司，非初级消费品行
业有3家公司。

然后是原材料行业的
两家公司、能源行业的
一家公司、运输和物流
行业的一家公司、基础
设施行业的一家公司以
及房地产行业的一家公
司。

N y o m a n透露，截至
2 0 2 4年 1月 2 6日，7家
债务证券和夏利亚债券 
(EBUS)发行人已发行8笔
债券，筹集的资金达到
6.4兆盾。

N y o m a n说：“截至
2024年1月26日，队列中
有来自10个EBUS发行人
的15个排放”。

排队的10家EBUS发行
公司包括3家能源行业公
司、3家金融行业公司和
1家原材料行业公司。

然后是一家卫生部门
公司、一家工业部门公
司和一家基础设施部门

公司。
Nyoman继续说，截至

2024年1月26日，有四家
上市公司发行了总价值
3.08兆盾的配股。

Nyoman 表示：“IDX 
配股队列中仍有24家上
市公司。”

IDX乐观地预计今年上
市公司数量将达到1000
家发行人，目前已达到
911家发行人，排队IPO
的公司多达27家。

这意味着印尼资本市
场还需要多达62家公司
提交文件才能在IDX进行
首次股票上市。（asp）

2024年1月22日至25日期间

流出我国金融市场外资达3.2兆盾

印尼证交所指出仍有27家公司排队等待IPO

【本报讯】2023年印尼
国家银行（PT Bank Ne-
gara Indonesia Tbk，股
代号BBNI)净利达20.9兆
盾。

这意味着BNI的利润同
比增长约14.2%。

周五（26/1）引用公
司的简报，该国有银行利

润增长主要是由于非利息
收入同比增长约6.6%。
仅记录价值就达到21.47
兆盾。

另一方面，BNI的净利
息收入全年出现小幅调
整。从2022年的41.32兆
盾，目前已降至41.27兆
盾，这意味着同比下降约

0.1%。
与此同时，该银行的拨

备成本也有所下降，最终
有助于提高利润。

BNI的拨备成本同比下
降20.1%至9.19兆盾。
在中介功能方面，20 2 3
年BNI发放贷款达695.08
兆盾，同比增长7.6%左

右，低于工业贷款增速（
同比 10.4%）。

然而，BNI 的第三方存
款者资金的增长却高于我
国银行业的第三方存款者
资金增长（同比仅3.8%
）。BNI的第三方存款者资
金在2023年达810.73 兆
盾增长约5.4%。（asp）

2023年BNI利润达20.9兆盾增长14.2%

【本报讯】印尼国家银
行（PT Bank Negara Indo-

nesia (Persero) Tbk，股代
号BBNI）报告称，在2023
年B B N I股价上涨的支撑
下，BBNI的市值达到200.5
兆盾。截至2023年12月29日
印尼证券交易所收盘，BBNI
收盘价为每股5375盾，年初
至今上涨16.5%。

BNI财务董事经理Novita 
Widya Anggraini周五（26/1
）在雅加达举行的2023年
BNI Performance Exposure 新
闻发布会上表示：“在2023
年10月6日进行股票分割
后，以新价格进行交易后，

公司股价继续上涨。”
股价上涨得益于投资者

的高度信心，2023年BBNI
的外国净买入价值为3.5
兆盾，相当于总市值的 
1 . 7 5%。这一比率将是
2023年印尼证券交易所最
好的。BNI已成为交易流动
性（成交量）最高的前7
名发行人，总交易额达到
63兆盾。

Novita表示，通过审慎
的增长战略，公司拥有积
极的业务增长前景，有信
心实现稳健、可持续的盈

利能力。
她表示：“这将有机地

增强资本，满足BNI集团的
业务和投资需求，并能够
在2023财年派发有吸引力
的股息。”

B N I 正 在 积 极 拓 展 业
务，重点关注资产质量和
交易改善。凭借2023年的
积极表现，BNI对继续提高
生产力、创新和全球扩张
持乐观态度。

“BNI的转型过程也日
益为未来的业绩提供了积
极的前景”。（asp）

印尼国家银行市值达200.5兆盾

BN I 财务董事经理Nov i ta 
Widya Anggraini

【本报讯】存款担保机构
（LPS）正在加强与最高法院
（MA）的合作，以更有效地
处理各类清算纠纷案件。

这种合作是《金融部门发
展和加强》（P2SK）法的授
权之一，其内容之一是LPS迫
切需要进行进一步的监管，
特别是关于最高法院以下法
院裁决LPS相关纠纷的权限，
在本案中通过商事法庭。

LPS委员会主席普尔巴亚 
(Purbaya Yudhi Sadewa) 周
四（25/1）在雅加达发表的
一份官方声明中说：“LP S
和MA已承诺继续共同努力，
为社会，特别是印尼客户提
供保护和法律确定性，LPS和
MA也致力于继续努力，要求
对给银行造成损失并造成银
行损失的各方承担责任”。

为了跟进此事，LPS和最

高法院就起草解决清算纠纷
的最高法院条例草案(Raper-
m a ) 举 行 了 集 中 小 组 讨 论 
(FGD)。

    此次活动的目的之一是讨
论2024年1月23日至24日根据
《金融部门发展和加强》法

第50A条和第50B条的规定制
定关于解决清算纠纷的最高
法院条例草案。

此次，普尔巴亚还提出了
有关在P2SK法中增加LPS权限
的各种问题。LPS和最高法院
均认为，对于存款被宣告不

适合支付的客户提出异议的
法律诉讼机制以及商事法院
处理银行清算过程中的纠纷
的机制，仍需进一步规范，
以提供为公众提供法律确定
性。

除此之外，召开会议的目
的是制定针对存款被宣布不
适合支付的客户提出异议采
取法律行动的机制或规定，
以及在商业法院处理银行清
算过程中的纠纷的机制。

随后，我国最高法院成立
了一个工作组，负责制定最
高法院关于商业法院清算过
程中银行和保险公司以及夏
利亚争议解决程序的规定。

随后，FGD继续进行，由
最高法院代表和LPS代表组成
的技术团队准备了清算纠纷
解决方案的最高法院条例草
案。（asp）

LPS加强与最高法院合作处理清算纠纷案件

LPS委员会主席普尔巴亚 (Purbaya Yudhi Sadewa，左)与最高法院代
表签署合作协议书后合照。

【本报讯】Muamalat银
行(PT Bank Muamalat In-
donesia Tbk)因其致力于实
施反贿赂管理体系(SMAP)
而荣获ISO 37001:2016 认
证。

Muamalat 银行总裁 Indra 
Falatehan 周四（25/1）在
雅加达表示，该认证反映了
在经营企业时实施良好公司
治理 (GCG) 的高度承诺。

他说：“我们致力于根
据GCG原则、行为准则和实
施SMAP，努力防止内部腐
败和欺诈犯罪行为。这一承
诺将对利益相关者对伊斯兰
教法银行的信任产生积极影
响。”

Indra解释说，该公司的
ISO 37001:2016认证流程
于2023年4月开始，经过
认证准备阶段以及审核流
程第1和第2阶段后，该公
司被宣布有资格实施ISO 
37001:2016反贿赂管理体
系。

通过实施ISO 37001，他
希望公司能够为道德商业实
践、可持续发展和长期成功
奠定坚实的基础，这符合公

司文化，即伊斯兰、现代和
专业 (IDEAL)。

同时，印尼TVSD公司
总裁Yuan Handayana祝贺 
Muamalat 银行获得 ISO 
37001:2016认证。

印尼TVSD公司是一家获
得国家认可委员会（KAN）
认可的国际认证机构。

Yuan表示：“印尼TVSD
公司很荣幸能够获得Mua-
malat银行的信任，支持其
预防和减少腐败或贿赂风险
的承诺，并增强客户对其产
品和服务的信心。”

Yuan 解释说，ISO 37001
规定了一系列步骤，帮助组
织通过实施有效的预防措施
来识别和降低贿赂风险。

“重点是预防，以减少
组织内部及其供应链供应商
的贿赂风险。该标准鼓励
透明和诚信的商业文化，”
袁 说 。 供 您 参 考 ， I S O 
37001:2016是一项国际标
准，用作控制和防止组织内
贿赂行为的工具。

“实施旨在以道德价值
观和专业治理为基础，打造
诚信经营”。（asp）

Muamalat银行荣获

反贿赂管理体系实施ISO认证

图为周四（25/1）：Muamalat银行(PT Bank Muamalat Indonesia 
Tbk)董事总经理Indra Falatehan（中），由合规、风险与法律
经理Karno（右）陪同，在雅加达接收印尼TVSD公司总裁Yuan 
Handayana（左）颁发的 ISO 37001:2016证书。

图为周六（27/1），税务官员在北苏门答腊岛棉兰市Benteng
场为土地和建筑税 (PBB) 纳税人提供服务。棉兰市地区税务
局（Bapenda）在公共场所提供 PBB 税务角服务以及土地和建
筑权购置费（BPHTB），目的是使付款更容易，并吸引热情的
纳税人，以提高对 PBB 和 BPHTB 纳税人的合规性。

棉兰PBB 税务台
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此前，该由KIS Biofuel 
I ndone s i a公司建造的工
厂，费时大约一年零三个
月的建造时间。

能 源 和 矿 产 资 源 部
（E S D M）新能源、可
再 生 能 源 和 节 能 总 局
（EBTKE）生物能源司司
长Edi Wibowo声称，希
望该BioCNG工厂能良好
运行，为主要是为我国的
能源转型，利用沼气作为
能源，为支持国家发展做
出重大的贡献。我们非常
感谢 KIS 集团在 Langkat 
建造的首家BioCNG工厂工
程。”

KIS Biofuel Indonesia的
生物压缩天然气工厂是计
划建设的25座BioCNG工厂
的一部分，每座产能为每
天生产1万5500立方米Bio 
CNG。按每天38万7500立
方米的Bio CNG的总量计
算，预计每年可减少 370 
万吨二氧化碳排放量，每

年产生370万碳信用额。
Eddy声称，我国政府通

过各种文件和政策制定了
目标、战略和方案，以逐
步、可衡量和快速地利用
新的可再生能源，支持能
源转型计划。

其中之一是国家能源政
策中提出至2025年EBT利
用率达到指标的23%。

 Edi续称，我国政府还
通过能源和矿产资源部制
定了一项国家能源大战略
（GSEN），以减少对化石
能源消耗的依赖。

目前，处于研究阶段的
突破，包括使用大规模或
工业沼气作为LPG的替代
品，即Bio-CNG或CBG（压
缩生物甲烷气体）。

据Edi介绍，能源矿产
资源部正在为开发BioCNG
做出各种努力，其中包括
2023年与BSN一起发布的
SNI 9164 燃料生物甲烷，
以及启动用于采购沼气的 

KBLI 35203 商业许可证，
支持向 BKPM 部发放沼
气作为燃料的许可。“除
此之外，能源和矿产资源
部正在与多个合作伙伴合
作，通过工厂建设工程、
可行性研究、经济研究、
贸易政策研究和工业研
究，以及生物CNG原料来
开发生物CNG工程。” 

E d i 希望，不久的将
来，BioCNG可以用来替代
工业和商业领域的无补贴
液化石油气（12公斤和50
公斤），这样，生物压缩
天然气能成为政府减少液
化石油气进口的解决方案
之一。

L a n g k a t 代 理 县 长
Syah Afandin希望，位于
United Kingdom Indonesia 
Plantation公司的BioCNG工
厂的运营，能成为我国其
它公司进行类似创新的榜
样。 “我希望其他人也能
效仿这家工厂的榜样。感
谢你们，因为有这么多的
就业机会，有助于Langkat
县人民的经济。” 

KIS Biofuel Indonesia公
司总裁Ragunath声称，希
望我国能成为亚洲最大的
Bio CNG生产国。“我感
谢联合利华（Unilever）
、AEP 和KIS集团的大力支
持。”（sl）

【 本 报 讯 】 座 落 于 北 苏 门 答 腊 省

Langkat县Kuala镇Blankahan村Blankahan 

POM  Bio CNG工厂，周一（1月22日）

落成。

我国首家商业性BioCNG厂落成

位于北苏门答腊岛 Langkat 的我国首家商业性生物甲
烷（BioCNG）工厂于周一（1 月 22 日）落成。

【本报讯】Blueb i rd公
司今年拨出大约2兆盾至
2.5兆盾的资本支出，其
中25 0 0亿盾的资本支出
将用于在努山达拉首都
(IKN)投资。

周四(25/1)，Bluebird
公 司 总 经 理 A d r i a n t o 
Djokosoetono在雅加达出
席记者发布会称，“我
们今年拨出大约2兆盾至
2.5兆盾，请判断影响是
否大，是的，肯定有影
响。”

他说，大部分资本支
出将用于更新已五年的车

队。众所周知，Blueb i r d
车队的寿命只有五年。

“大部分资本支出用于
更新车队，我们的许多车
辆今年车龄已五年了。”

他补充说，有一些电
动车也将更新，因为已到
期。他透露，Blueb i r d首
次采购电动车是在20 1 9
年。

B l u e b i r d 记录，目前
Blueb i r d电动车总数已超
过 2 0 0 辆。压缩天然气
（CNG）车队大约32 0 0
辆，和燃油车队约为2万
3000辆。

Cititrans总经理Andrew 
Arristianto透露，Bluebird
计划将增加电动车数量至
三倍，不仅作为出租车，
但也作为其它的租赁汽
车。

“电动车是我们继续的
倡议，除了对环境提供确
实的影响之外，也向客户
提供新的经验。”

因为Blueb i rd将通过电
动车减少20%的排放量，
使用压缩天然气的汽车有
效减少使用化石燃料汽车
至40%的碳排放量。

包括，来自全新内燃机

(ICE)汽车的贡献。“我
们已主动将太阳能板的使
用持续提升至15%。”

至今，Blueb i rd太阳能
板的存在已能够供应电力
的需求，从总部至大多
数运营办公室。Blueb i r d
将在其它城市开发太阳能
板。

据他说，该倡议将成
为Blueb i r d减少排放的策
略。与Blueb i r d承诺将实
现2030年减少50%碳排放
量和运营废物并行，如概
括在50:30可持续发展愿
景并行。(lcm)

Bluebird今年拨出2.5兆盾资本支出

将在IKN投资和更新车队

我国领先的钥匙、门把手和智能锁经销商Onassis在万丹省丹
格朗县PIK 2的Onassis Ideasphere正式开幕，是一家体验中心，
以有趣和不同的概念来讨论和获得智能锁(smart lock)和智能
家庭(smart home)的想法。图为上周六(27/1)，Karya Megah 
Gunungmas(Onassis)公司首席执行官Hasan Anny(右)，和Onassis品
牌大使Titi Kamal(左)，在丹格朗PIK 2举行的Onassis Ideasphere
体验中心后互相交谈。(商报/Hermawan摄)

Onassis开设体验中心

【本报讯】印尼雪铁龙
汽车品牌经销商Indomobil 
National Distributor公司宣
布，将于2024年在印尼推
出两款新汽车。

印尼雪铁龙(C i t r o e n 
Indonesia)首席执行官Tan 
Kim Pauw表示，两款新汽
车是七座的越野（SUV）
汽车和掀背车(hatchback)
汽车。其实，雪铁龙已于
2023年举行的Gaikindo印
尼国际车展（GIIAS）介绍
这两款新汽车。

在GI IAS车展，雪铁龙
也介绍E-C3电动车和七座
SUV 1.2L Turbo的全新C3 
Aircross。

E-C3已在印尼正式营
销，但当时C3 Aircross仅
作为模型展出。

“我们在GIIAS推出仍是

模型，未来我们将介绍真正
的汽车，我们希望将于今年
初能推出这款汽车。”

他说，雪铁龙将参加
印尼最大机动车展览会之
一，印尼国际机动车展览
会(I IMS)，于2024年2月
15日至25日在雅加达马腰
兰国际会展中心(J I E x p o 
Kemayoran)举行。

雪铁龙日益在印尼市场
表现认真态度，继续在印
尼扩张官方经销网络。

“至今，我们已开设11
个经销店将售后服务，我
们还有增设8个新经销店，
以致至202 4年底共有19
个经销店，除了在雅加达
之外，即泗水、万隆、棉
兰、日惹、巴厘、茂物，
和巨港，也有可能在苏拉
威西。” (lcm)

今年雪铁龙

在我国推出两款新汽车

在丹格朗举行的2023年GIIAS车展，雪铁龙介绍全新C3 
Aircross和E-C3电动车。

【本报讯】努山达拉
首都管理局(O I K N )局长
Bambang Susantono定下指
标，2024年IKN投资总额
达100兆盾。

该数目包括至今已进行
的公共设施建设，其中是
4家医院、6家酒店，和4
家购物中心。

他表示，自2023年以来
已吸纳的投资额达47.5兆
盾，分为私人企业35.9兆
盾，余下来自公共领域达

11.6兆盾。“包括已进行
的开工奠基仪式。”

努山达拉首都管理局已
于2024年1月26日至28日
在雅加达Kota Kasablanka
购物中心举行努山达拉展
览会(Nusantara Fair 2024)
。该活动成为OIKN向民众
介绍IKN的一个努力之一，
并吸引新投资者为帮助实
现目标。选择购物中心是
因为能够吸引更多访客的
注意。

他相信将许多利益相
关者了解在IKN投资的利
润。“我们也想传播有关
IKN开发的信息。”

他希望，民众能参与传
播IKN开发的目标，将推
动在印尼各地区的公平经
济增长。IKN将增长成为世
界级城市，并成为尤其是
在印尼中区和东区的新增
长。

银行业的热情也从IKN
的开发中可看出。其中

之一是万自立银行（Bank 
Mandiri），他表示，在不
久的将来，将在IKN开始设
立办公处。”

万自立银行副总经理
Alexandra Askandar称，该
步骤成为万自立银行对IKN
开发的支持形式。目前，
万自立银行已发行IKN图片
的电子货币（e-money）。

“我们制造IKN电子货
币的目标是向民众能介绍
IKN。” (lcm)

IKN定下100兆盾投资指标 供兴建医院、酒店和购物中心

【 本 报 讯 】 S u r y a 
Semesta Internusa (SSIA) 
公司定下指标，20 2 4年
出售总面积达到6 5公顷
的土地，土地出售目标包
括占地20公顷的Suryabuat 
Karawang和占地45公顷的
Subang Smartpolitan。

投资者关系副总裁Erlin 
Budiman表示，Suryabuat 
K a r aw a n g的投资仍以数
据中心工程为主，Subang 
Smartpolitan则包含机动车
工程。 “苏横（Subang）
的土地销售目标是4 5公
顷，加拉横（Karawang）
是20公顷。”

接下来今年，SSIA公司
计划拨出2.3兆盾的资本支
出 (capex)。

Erlin声称，资本支出将
分为两部分，其中1.3兆盾
供作Subang Smartpolitan的
开发，其余1兆盾将供作开
发该公司目前拥有的酒店
和建筑投资组合。 “1.3
兆盾供巴厘岛Melia酒店翻
新和建设营运资金。”

Erlin补充说，该资本支
出来自贷款和公司现金，

接下来，对今年定下的指
标，SSIA公司阐明，收入
将比去年提高10%至15%
。“2024 年的收入指标大
约为10%至15%。”

作为补充信息，至2023
年底，SS I A公司记载，
土地销售显著，达到20.5 
公顷，即加拉横和苏横的
土地库存同比（yoy）提
高64%，销售额同比增长
69%，达到3920亿盾。

同一年，SSIA公司也与
Nusa Raya Cipta (NRCA) 
公司签署总值为2.9兆盾
的新合同，比2022年提高
24%，该合同是SSIA公司
在最近五年来取得的最高
价值的新合同。

此次疫情过后，所有
SS I A公司旗下的酒店在
2023年已全面恢复，例如
巴厘岛美利亚酒店 (Hotel 
Melia Bali)的入住率达 
80%，雅加达盛美利亚酒
店 (Gran Melia Jakarta) 的
入住率达56%，新酒店乌
玛纳巴厘岛(Umana Bali)
、LXR Hotels & Resort 的
入住率达 21%。（sl）

SSIA定下指标

今年售出65公顷土地

Surya Semesta Internusa (SSIA) 公司。

【 本 报 讯 】 2 0 2 4
年，Waskita Beton 
Precast(WSBP)公司将继
续向东加拉港口重建工程
(CW)海港1号工程供应总
值为69.1亿盾的 预拌混
凝土（Readymix）产品。

此前，W S B P 公司在
2 0 2 3 年 第 四 季 度 ， 从
Wijaya Karya(WIKA)公司
的基础设施第2单位获得
Donggala港口建设工程的
新合同。

日前， WSBP公司秘书
副总经理Fandy Dewanto 
对记者称，“在中苏拉威
西省的Donggala的工程，
我们供应由巴卢（Palu）

搅拌厂供应的预拌混凝
土/液体混凝土产品。”

WSBP公司已供应5200
立方米的预拌混凝土产品
（K 125型、Fc 31.2、Fc 
35 型），自2023年10月
起，上述预拌混凝土已
使用搅拌车运送到工程地
点。“自2023年10月已开
始运送，定下指标，2024
年首季度能完成。” 

Fandy补充道,选择高类
型的 预拌混凝土，将使
建筑物更牢固和更有长期
的耐用性。“WSBP公司
确保运送的产品符合QHSE
程序，俾能保持良好的产
品质量，直到到达工程地

点。”
WSBP公司生产的预拌

混凝土产品交付的阶段，
包括确保所要驶行的道路
或地形的状况是安全性，
并且可由大型车辆通过，
确保设备状况良好并拥有
有效的合法性，确保操作
员身体健康，持有有效驾
照，驾驶时始终优先考虑
安全问题。

未来，Donggala港的存
在将为该地区的物流运送
提供便利，从而加快中苏
拉威西地区及周边地区的
物流运送，以及岛外的运
送速度。

作 为 信 息 ， 此

前，WSBP公司拥有供应水
务领域基础设施工程的经
验，包括丹绒勒松经济特
区(KEK)海滩安全工程、
雅加达湾第6阶段第3配套
的Pantai Indah Kapuk(PIK)
海滩安全工程、CPO码头
Ketapang Pangkal Balam 
Pangkal Pinang 港、北 
Penajam Paser 陆侧港口、
南苏门答腊Jukung装卸码
头（货船）、Benoa 码头
护岸及挡土墙项目、乐天
化学新乙烯工程（LINE项
目）WP7区（Work Package 
7/Paket Pekerjaan 7），
以及乐天码头工程的Berth 
5&Roadway。（sl）

WSBP将为Donggala港口工程 供应预拌混凝土

Santa Ursula学校举办

白内障手术社会服务活动
为了庆祝学校成立165周年，雅加达 Santa Ursula
学校与St.Carolus医院和雅加达印度尼西亚眼科
医生协会(Perdami)建立合作举办白内障手术社会
服务活动。 这项社会服务针对弱势民众、教职
员工和 Santa Ursula 学校的大家庭，将为 217 名
注册者中的 124 名白内障患者提供服务。图为
起左至右，周日（28/1） St.Carolus医院医务主
任 Ivanna Theresa医生雅加达Santa Ursula聚会委员
会主席Inge Setiawati, Satya Bhakti基金会第三主
席修女Moekti K. Gondosasmito, Perdami 第一秘书 
Rita Polana医生在雅加达与一位白内障手术患者
交谈。(商报/ MaxManuhutu摄)
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在会后的新闻发布会
上，北约欧洲盟军总司令
宣布了新的军演计划，引
起外界广泛关注。

这场代号为“坚定捍
卫者2024”的军事演习将
成为北约自冷战以来最大
规模的军演。首先，该演
习的历时时间长，预计将
持续约4个月时间，直至
今年5月。其次，场景设
计空间跨度广，为展示“
北约捍卫其直至俄罗斯
边界全部领土”的作战能
力，此次演习将在德国、
波兰以及波罗的海三国等
多地协同开展。另外，装
备投入规模大，此次演习

系海陆空三军联演，将出
动包括航母和驱逐舰在内
的50多艘舰船，80多架战
斗机、直升机和无人机，
以及至少1100辆战车。最
后，参演人数众多，北约
全部成员国以及瑞典均将
参加，总参演规模将近9
万人。而此前北约最大规
模军演为2018年的“三叉
戟接点”，彼时参演人数
仅为约5万人。

此次北约军演的针对
性强、目的性明确。演习
的目的与其说是为了应对
与“一个势均力敌的对手
发生冲突”，不如更加直
白地理解为针对俄罗斯。

在 最 新 的 战 略 概 念
中，北约对俄认知及政策
已然发生根本性变化。乌
克兰危机的爆发，彻底颠
覆了此前欧洲希望构建包
括俄罗斯在内的安全架构
的思维逻辑，对俄的定位
也已由“伙伴”转为“欧
洲-大西洋地区最大且最
直接的威胁”。在此次防
长会议结束后的媒体招待
会上，北约军事委员会主
席更是直言“北约必须做
好未来20年内与俄罗斯爆
发全面战争的准备”。值
得注意的是，演习的第二
阶段聚焦北约快速反应部
队在波兰的部署，并包括
受俄袭击风险最大的波罗
的海三国，其剑指俄罗斯
的意图明显。

此外，联合军演无疑
是欧方进一步巩固跨大西
洋同盟关系的重要依托。
乌克兰危机的爆发对欧洲
的安全观和秩序观产生强
烈冲击，欧洲安全政策目
标从维护“以规则为基础

的国际秩序”转向应对现
实战争威胁和大国冲突，
其战略重心也从经济和外
交议题转向安全议题，开
始寻求在军事手段与外交
和经济手段之间形成新的
政策平衡。

欧美安全纽带进一步
加深。尽管北约各成员国
已经纷纷作出了GDP 2%
的军费承诺，就连战后长
期奉行“军事克制”的德
国，也在第一时间宣布设
立千亿欧元的特别国防基
金，但是纵观2023年的
北约军费开支，其中三分
之二的资金来源依然是美
方。未来一段时间，欧对
美不对称安全依赖的问题
依然难以得到解决，欧洲
迅速提升硬实力的理想与
现实之间存在明显差距。
因此，继续将俄罗斯塑造
为“共同敌人”、不断提
升军演频次及规模，既符
合美方进一步绑定欧洲的
战略利益，也契合欧洲需
要美方填补自身硬实力短

板的政策目标。
不仅如此，今年正逢

所谓全球“选举大年”，
此时举行这场旷日持久的
军事演习也颇耐人寻味。
今年，全球超50个国家和
地区均将迎来换届选举，
其中美国、俄罗斯以及欧
洲议会的选举，尤为值得
关注。“特朗普会否重新
上台？”“普京能否继续
连任？”“极右翼民粹政
党或否进一步冲击欧洲中
间力量？”等一系列问题
悬而未决。加之乌克兰危
机持续延宕、巴以冲突等
地区热点问题不断发酵，
欧疫后经济复苏乏力，民
众获得感下降，厌战、反
战情绪持续上升。当前，
欧洲民众“援乌抗俄”的
应激情绪逐步回归理性，
美战略重心持续向“印
太”地区转移，且欧美联
手对俄实施史上最严厉制
裁，却并未取得“理想”
效果。在此大背景下，“
坚定捍卫者2024”军事演

习被视为欧美稳定军心、
展示内部团结以及实力的
重要抓手。

但是，俄罗斯始终是
欧洲“搬不走的邻居”
。 一 味 追 随 美 话 语 体
系、持续鼓吹“威慑与
对抗”是否真的是欧俄
矛盾的正解？法国总统
马克龙在刚刚结束的世
界经济论坛年会中再次
重申“欧洲战略自主”
的重要性，表示欧盟需
要以欧洲人的身份与其
他国家打交道，而非其
他国家的附庸。显然，
在一系列的危机与动荡
的冲击下，“欧洲战略
自主”的概念再次来到
聚光灯下，但欧方似乎
还是欠缺“壮士断腕”
的决心，亦缺乏针对构
建可持续性欧洲安全格
局 的 战 略 性 思 考 和 规
划。

（吴妍 中国国际问题
研究院欧洲所助理研究
员。来源：中国网）

北约军演来势汹汹，鼓吹对抗并非俄欧矛盾的正解

近日，北约军事委员会国防部长会议在

布鲁塞尔北约总部举行。与会的31位成

员国防长以及来自“准成员”瑞典的国防

部长，重点围绕北约新防务计划的可执行

性、北约作战转型、北约对乌克兰的持续

支持以及与奥地利、澳大利亚等伙伴国在

军事领域的合作等议题，进行了交流。

东亚文化之都、光明
之城、世界文化遗产、海
上“丝绸之路”起点……
福建泉州，是深深埋藏于
中国东南地区的一颗璀璨
明珠。穿越千百载历史烟
云，岁月在这片宝地上书
写了太多动人故事，并诞
生了海丝文化、华侨文
化、宗教文化、闽台文
化等多种文化。在丰厚历
史积淀和不同文化相辅相
成、交相呼应、相得益彰
的融合与发展间，千年古
城的风华与魅力逐渐释
放，并在与新时代的“碰
撞”与“接轨”中焕发全

新生机，绽放旺盛生命
力。 

厚植精神土壤，坚定
文化自信。走进泉州，便
会深切感受到这座城市丰
富的精神土壤，城市里雕
梁画栋的建筑、巧夺天工
的桥梁，乡村中田垄之间
的山歌对唱，庙宇中的琴
瑟和鸣，千年之后海上丝
路的“回响”等，时时、
处处描绘着中华民族传统
文化的千般模样。点点滴
滴“渗透”在泉州灵魂中
的文化底蕴与时代的绝妙
融合，滋养了这片土地人
杰地灵的美好；“肥沃”

的精神土壤，滋润着生生
不息的民族灵魂，在代代
相传的薪火中，彰显了中
华民族强大的文化自信。 

汲取千年底蕴，赓续文
化传承。蟳埔簪花等非遗
文化成功“出圈”，一时
间，随处可见的年轻女游
客头戴簪花围、穿着传统
渔家女服装的身影；海丝
文化“还原”着千年间多
个国家、多种宗教和民族
融合发展的景象……当传
统文化走向寻常百姓家，
当古风乐曲演奏响彻街头
巷尾，当孩童们吟唱起古
老的旋律，当高甲戏传承

班走进校园，优秀的传统
文化在此刻，拥有了这个
时代下的全新表达。千年
古风遗韵在文化传承者、
守护者和爱好者的努力
下，焕发出全新的生机。
保留传统文化精髓与魅力
的“守正”与新时代融合
的“创新”，更灵活、多
样、新颖的文化形式和载
体，让这些文化得以更好
地传承、弘扬下去，历久
弥新，源远流长。 

采千载之遗韵，澎湃
蓬勃生命力。5 6项世界
遗产，945处各级文保单
位，多项世界级、国家级

非遗见证了泉州深厚的历
史文化积淀，更是这座古
城不断焕发生机与生命力
的有力彰显。举办海上丝
绸之路国际艺术节、“国
潮泉州”的持续“出海”
、打造“世遗”城市文
旅新IP等多项活动和各项
措施的持续落实落地，让
泉州非遗文化得了“具象
化”的保护和传承。越来
越多的年轻群体出现在了
学习传承非遗文化的队伍
中，本地高校把非遗文化
融入到艺术课堂，用发行
文创产品的方式进行广泛
宣传。群策群力的努力、

新鲜血液的注入，进一步
澎湃出东亚文明之都朝气
蓬勃的生命力。 

一座存在于文化遗产
里的古城，一次新与旧、
古与今文化之间的碰撞与
传承，一场与千年时光间
的“隔空对话”……泉州
之美、文化底蕴之深厚、
历史渊源之悠久，道不
尽、说不完。如今，传唱
千年的“旧旋律”奏响了
悠扬的“新曲谱”，奏响
在这片深厚历史文化积淀
的“沃土”中，东亚文明之
都绽放出旺盛的生命力。

（来源：中国青年网）

“面对新时代的风云
际会，中法应当秉持建交
初心、积极面向未来、
敢于有所作为。”1月25
日，习近平主席向中法建
交6 0周年招待会发表视
频致辞强调。今年是中法
建交60周年。60年来，
中法关系始终走在中国同
西方国家关系前列，为两
国人民带来福祉，为世界
和平、稳定和发展作出贡
献。面向未来，中法将继
续坚定不移地发展双边关
系，以中法关系的稳定性
应对世界的不确定性。

稳定性是中法关系的
突出特征和宝贵财富。法
国是第一个同中国正式
建交的西方大国。6 0年
前，毛泽东主席和戴高乐
将军以非凡的智慧和勇

气，打开中西方交往合作
的大门，为处于冷战中的
世界带来希望。中法关
系的独特历史塑造了独立
自主、相互理解、高瞻远
瞩、互利共赢的“中法精
神”。近年来，两国元首
保持高密度、高质量战略
沟通。去年，马克龙总统
是习近平主席在中国全国
两会后接待的首位欧洲国
家元首。两国元首在北
京、广州两地进行友好深
入、高质量的交流，达成
一系列战略共识，为中法
在双边、中欧和全球层面
的合作指明了方向、擘画
了蓝图。两国发表联合声
明，强调将延续两国元首
年度会晤机制，加强政治
对话，促进政治互信。

中法是互利共赢的伙

伴，在共同发展的道路上
并肩前行，有助于各自实
现发展振兴。法国是中国
在欧盟内第三大贸易伙伴
和第三大实际投资来源
国，中国是法国在亚洲
第一大、全球第七大贸易
伙伴。中国正在大力推
进高质量发展和高水平开
放，这将为法方提供更广
阔市场机遇。法国将担任
20 2 4年中国国际服务贸
易交易会和第七届中国国
际进口博览会主宾国，双
方的合作意愿强烈，合作
内容不断丰富。两国坚持
互利互惠、共同发展，在
深化传统合作的同时，积
极挖掘绿色产业、清洁能
源等新兴领域合作潜力，
把合作蛋糕做得更大，以
开放汇聚合作力量、共享

发展机遇，在逆全球化思
潮抬头的当下弥足珍贵。

中法是东西方文明的
重要代表，两国特色鲜明
的文化深深吸引着对方人
民。法国是第一个同中国
互办文化年、互设文化中
心的国家，也是第一个同
中国开展青年交流的西方
大国。6 0年来，中法两
国和两国人民相互尊重、
平等相待、彼此信任，为
两国关系走稳走远打下了
重要基础。两国充分发挥
中法高级别人文交流机制
的统筹协调作用，加强文
化、旅游、语言、青年、
地方等领域合作。今年，
两国将以中法文化旅游
年、巴黎奥运会为契机，
扩大人文交流、促进民心
相通，为双边关系发展注

入新动力。
中法是联合国安理会

常任理事国和具有独立
自主传统的大国，也是
世界多极化、国际关系
民主化的坚定推动者。
当今世界正在经历深刻
的历史之变，中法有能
力、有责任超越分歧和
束缚，推动中法全面战
略伙伴关系深入发展，
践行真正的多边主义，
共同维护世界和平、稳
定、繁荣。法方坚持独
立自主外交，主张欧洲
战 略 自 主 ， 反 对 搞 对
立分裂，反对搞阵营对
抗，也赞赏中方始终支
持法国和欧洲坚持独立
自主和团结统一。中方
愿继续本着开放态度，
同法方在联合国、二十

国集团、世界贸易组织
等多边机制保持密切沟
通和协作。两国共同倡
导平等有序的世界多极
化、普惠包容的经济全
球化，将为维护世界和
平稳定、应对全球性挑
战继续作出中法贡献。

站在双边关系新的历
史起点，中法两国将传好
历史的接力棒，坚守建交
初心、赓续传统友谊，推
动中法关系迈上新台阶。
秉持独立自主、相互理
解、高瞻远瞩、互利共赢
的“中法精神”，坚持稳
定、互惠、开拓、向上
的中法全面战略伙伴关系
大方向，中法将为世界和
平、稳定和发展作出更大
贡献。

（来源：人民日报）

以中法关系的稳定性应对世界的不确定性 文/和音

【鲤好 泉州】东亚文化之都绽放旺盛生命力文/黄笑蕊



联 合 国 国 际 法 院
26日针对南非的诉讼
发布初步判决和紧急
命令。判决要求以色
列必须在其权力范围
内采取一切措施，防
止并惩罚直接和公开
煽动对加沙地带巴勒

斯坦人进行种族灭绝
的行为；判决要求以
色列必须立即采取有
效措施，对加沙地带
提供基础服务和人道
主义援助。国际法院
还要求，以色列必须
在一个月内向其提交

报告，说明为执行本
次判决采取的所有措
施。然而，国际法院
并没有要求加沙地带
立即停火。

据 路 透 社 报 道 ，
以色列总理内塔尼亚
胡说，针对以色列“

种族灭绝”的指控令
人愤慨，并表示将采
取一切措施保卫以色

列。他还强调，以色
列对国际法有着“坚
定不移的承诺”。

【中新社】综合消息：联合国国际法院当地时间26

日发布初步裁决，防止在加沙地带出现“种族灭绝”行

为。联合国近东巴勒斯坦难民救济和工程处（近东救济

工程处）26日宣布解雇数名与去年10月7日巴勒斯坦伊斯

兰抵抗运动（哈马斯）袭击以色列有关的员工，美国、

加拿大暂停向该机构提供资金。
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法国发行龙年生肖邮票 
为中法建交60周年添彩

当地时间1月26日，法国发行龙年生
肖邮票，为中法建交60周年增添浓郁的
节庆氛围。中国驻法国大使卢沙野、法
国邮政欧洲国际事务总经理弗斯韦尔等
出席在巴黎举行的龙年邮票首发仪式。
当天发行的龙年邮票一套两枚，面值
分别为1.29欧元和1.96欧元，同时发
行两张邮票小全张，分别包含5枚邮
票。邮票上印有中文“龙年”，小全
张上印有中文“中国新年”。该邮票
的成套印量为33万枚；此外，一款纪
念版小全张也于同日发行，小全张包
含全套两枚龙年邮票，售价6.5欧元，
印量2.5万枚。卢沙野在致辞中说，此
次仪式具有特殊意义，2024年是中法建
交60周年，也是中法文化旅游年，1月
27日刚好是中法建交的“正日子”。未
来一年，中法双方将隆重举办一系列丰
富多彩的庆祝活动。

伊朗东南部袭击事件
致9名巴基斯坦人死亡

综合消息：据伊朗伊斯兰共和国通
讯社28日报道，当地时间27日凌晨，
不明身份武装人员在伊朗东南部锡斯
坦-俾路支斯坦省袭击外国人住所，造
成9名巴基斯坦人死亡，另有3名巴基
斯坦人受伤。报道称，事件发生于锡
斯坦-俾路支斯坦省萨拉万县，邻近
巴基斯坦。事发后警察已经抵达现场
展开调查。幸存者告诉警察，3名武装
人员袭击了外国人住所，对外国人开
枪，事后逃逸。目前尚无任何组织宣
称制造了这起袭击事件。伊朗外交部
发言人卡纳尼发表声明说，伊朗司法
和情报部门已对袭击事件展开调查。
他说，伊朗和巴基斯坦都不会允许他
人“损害两国之间的兄弟关系。”

中美各界人士
共同纪念两国建交45周年

约400位中美各界人士26日在美国
洛杉矶欢聚一堂，共同纪念中美建交
45周年。当晚，中国驻洛杉矶总领事
馆举办纪念中美建交45周年招待会。
中国驻洛杉矶总领事郭少春发表讲
话，美国联邦众议员赵美心、加利福
尼亚州参议员约什·纽曼、加州众议
员方树强、加州科恩郡郡政委员蕾迪
西亚·佩雷兹和“飞虎队”老兵等美
方嘉宾致辞，来自美国工商界、教育
界、文化界等领域友好人士与南加州
等地华侨华人代表出席。

韩国去年自日本鱼贝类进口额同比锐减12.8% 
降幅为11年来最大

韩国关税厅（海关）1月28日发布
的数据显示，2023年韩国自日本鱼贝
类进口额同比减少12.8%，为1.5191
亿美元，自2012年以后时隔11年创下
最大减幅。去年韩国自日鱼贝类进口
量同比减少16.5%，为2.7209万吨，
创下2012年以来最大减幅。进口量在
2021年（9.3%）和2022年（9.1%）
同比增长，但去年转增为减。

泰国政府呼吁
塔塔汽车和马恒达两大印度车企在泰建厂

泰国政府1月27日发布声明称，泰方
已呼吁印度两大车企——塔塔汽车和马
恒达在泰国建厂。泰国贸易代表Nalinee 
Taveesin日前访问印度期间与两家公司
的高管举行会谈。根据声明，Nalinee表
示，塔塔汽车可将泰国作为其电动汽车
和电池产品的出口中心。

联合国贸发会议：
苏伊士运河贸易量两个月下降42%

联合国贸易和发展会议1月26日发布
的数据显示，据估计，苏伊士运河的贸
易量在过去两个月下降了42%，油轮运
输和天然气运输也经历了大幅下降。联
合国贸发会议警告称，红海危机、俄乌
冲突以及巴拿马运河干旱正在扰乱全球
贸易。苏伊士运河连接地中海和红海，
是亚洲和欧洲之间运输能源和货物的重
要通道。2023年，苏伊士运河吞吐量约
占全球贸易量的12%至15%。

三星在美国设立实验室
开发新一代3D DRAM

据业内人士称，全球最大存储芯片
制造商三星电子公司在美国新设了一个
研究实验室，以开发新一代3D DRAM。
该实验室隶属于总部位于美国硅谷、
负责三星在美国半导体生产的Device 
Solutions America （DSA），将致力于
开发升级的DRAM模型，使三星能够引
领全球3D存储芯片市场。去年10月，
三星电子透露，其正在为10纳米以下的
DRAM准备新的3D结构，允许更大的单
芯片容量，可以超过100千兆位。三星
电子于2013年在业界首次成功实现了3D
垂直NAND闪存的商用化。

以色列总理内塔尼亚胡。

国际法院要求以色列 

防止发生“种族灭绝”行为

【中新社】美国前
总统特朗普26日在纽约
南区联邦法院审理的一
起名誉诽谤案中，被陪
审团裁定向美国女作家
卡罗尔支付总计8330万
美元的赔偿金。

这是不到一年内特
朗普第二次被民事陪审
团裁定需向卡罗尔支
付赔偿金。根据此次裁
定，特朗普因恶意和肆
意诽谤卡罗尔，需向卡
罗尔支付650 0万美元
的惩罚性赔偿金和1830
万美元的名誉损害赔偿
金。

美联社报道说，卡
罗尔自2019年起控告特
朗普曾在20世纪90年代
中期对其性侵，后又诉
其诽谤。去年5月，陪
审团裁定特朗普性侵和
诽谤卡罗尔事实成立，
需向她支付500万美元
赔偿损失。此次案件

中，卡罗尔控告特朗普
在2019年诽谤她，陪审
团作出了上述8330万美
元巨额赔偿金的裁定。

报道说，特朗普对
去年5月的判决已经提
起上诉。在当天发表的
一份声明中，特朗普称
此次判决“绝对荒谬”
，他也将提起上诉。声
明说，“我们的法律制
度失控了，并被用作政
治武器”，“他们剥夺
了第一修正案赋予的所
有权利”，“这不是美
国”。

美国有线电视新闻
网说，近期，特朗普一
直将时间分配在2024年
美国总统选举竞选活动
和法庭上。此次判决是
卷入多起刑事和民事诉
讼案的前总统遭遇的“
最严重的法律挫折”。

几天前在新罕布什
尔州初选中获胜的特朗
普，被各界认为已提前
锁定2024年美国总统选
举共和党总统候选人提
名。此次名誉诽谤案审
理结束后，特朗普还面
临多起诉讼。其中，试
图推翻2020年总统选举
结果被多州最高法院视
为参与叛乱，其党内初
选资格正受到挑战，有
待联邦最高法院介入并
作出裁决。

特朗普因名誉诽谤女作家

被裁定支付巨额赔偿金

美国前总统特朗普。

【中新社】综合消
息：据外媒27日报道，
英国、德国等多国宣布
暂停对联合国近东巴勒
斯坦难民救济和工程处
（近东救济工程处）的
资金援助。当地时间
28日凌晨，以军对加
沙地带南部汗尤尼斯、

加沙城和其他地区进行
轰炸，造成多名平民死
亡。

据《以色列时报》
和半岛电视台27日报
道，继美国、加拿大之
后，意大利、英国、
芬兰、澳大利亚、荷
兰、德国也宣布暂停对

近东救济工程处的资金
援助。欧盟外交与安全
政策高级代表博雷利表
示，欧盟将根据全面调
查结果评估进一步的措
施并吸取教训。

该机构主任专员拉
扎里尼敦促各国重新考
虑这一决定，称他们的
决定将影响加沙地带
正在进行的人道主义工
作。他说，近东救济工
程处是加沙的主要人道
主义机构，超过200万
人依靠该机构的救助生
存。拉扎里尼指责说，
因为一部分人受到指控
就制裁一个机构及其所
服务的整个地区，这是
极不负责任的行为，尤
其当地正面临战争、居
民流离失所和政治混乱
等问题。

多国暂停对近东救济工程处资金支持 

以色列空袭加沙致平民死亡

英国、德国等多国宣布暂停对联合国近东巴勒斯坦难
民救济和工程处（近东救济工程处）的资金援助。

【央视新闻】当地
时间1月27日，据路透
社报道，美国联合航空
公司表示，该公司已在
检查完成后，恢复使用
波音737 MAX 9型飞机
执飞客运航班。

美联航首架恢复运
营的波音737 MAX 9
型飞机于美国东部时间
27日上午10时30分左右
从纽瓦克飞往拉斯维加
斯，机上载有175名乘
客和6名机组成员。

此外，美联航预计
当日还将有一些使用波
音737 MAX 9型飞机的

客运航班恢复运营。
此前，美国联邦航

空管理局于24日宣布，
必须对每架停飞的波音
737 MAX 9型客机进行
彻底的检查和维护，成
功完成后才有资格恢复

运营。
增强的维护流程需

要检查特定螺栓、导轨
和配件，并对左右中舱
出口门塞和数十个相关
部件进行详细的目视检
查。

美国联合航空已恢复

波音737 MAX 9型飞机的客运航班运营

波音737 MAX 9型飞机。

【央视新闻】德国央
行德意志联邦银行专家
日前表示，德国与中国
经贸关系紧密，强行对
华“脱钩”会给德国经
济尤其是德国工业造成
难以承受的严重影响。

这篇由德意志联邦
银行多名专家撰写的文
章说，近年来，许多德
国工业企业通过在华生
产获得了高销售额和利
润，同时对华出口成为
这些德企的重要盈利渠
道。因此，从长远看，
离开中国将给德国企
业带来显著商业和经济
成本。德国企业将错失
中国这个“主要销售市
场”，许多供应链只能
以牺牲效率为代价进行
重组。

文章指出，德国汽
车、机械工程、电子和
电气工程等行业对中国
市场需求依赖程度较
高。此外，不少德国企
业直接或间接依赖来自
中国的原材料和关键中

间产品。文章援引德意志
联邦银行一项针对企业的
调查表示，德国差不多每
两家制造业企业中，就有
一家直接或间接从中国
获取关键中间产品。“
如果这些（产品）供应中
断，德国可能遭受严重的
生产损失。”

文章表示，强行对
华“脱钩”的外溢效应
还将加剧经济不确定
性，连带影响德国经济
其他行业。以金融行业
为例，德中两国实体经
济联系紧密，德国银行
对与中国经济联系紧密
的德国本土行业和企业
风险敞口较大，对德中
经贸关系的破坏最终可
能增加这些企业贷款违
约的可能性，进而给德
国金融系统带来风险。

文章说，德国无法
应对与中国“脱钩”，
对华“脱钩”对德国
经济造成的损失难以承
受，应避免单方面对
华“脱钩”。

德国央行。

德国央行：德国经济

难以承受对华“脱钩”影响

【环球市场播报】
美国科技公司正在加速
裁员。根据layoff ．fyi
网站的数据，今年1月
迄今，已有85家科技
公司宣布裁员计划，
总计影响到23670名员
工。这是自去年3月份
以来最多的一个月，当
时该行业有近3.8万人
被裁。

裁员活动在过去一
周加快，德国企业软件
巨头SAP宣布裁员8000
人，微软游戏部门裁
员190 0人。电商巨头
e B a y 宣 布 裁 员 1 0 0 0
人，金融科技初创公司
Brex计划裁员20%，影
响约220名员工。

本 月 早 些 时 候 ，
谷歌证实将在全公司
裁员数百人，亚马逊
也在Prime Video、
米高梅工作室（MGM 
Stud i o s）、Twi t ch和
Aud i b l e等部门裁撤了
数百个职位。 游戏引
擎巨头Un i t y宣布裁员
2 5%，而游戏玩家常
用的即时通讯服务提供
商Di s co r d也计划裁员

17%。
美国科技业的裁员

在去年1月达到顶峰，
当时277家公司宣布裁
员近9万人。大多数精
简工作发生在202 3年
第一季度，到9月份，
裁员数量逐月下降，但
去年年底开始回升。

1月份裁员人数激增
的一个解释是：随着企
业为未来一年做预算，
他们已经知道可以用更
少的钱做更多的事。

在Me t a，用首席执
行官马克·扎克伯格的
话来说，202 3年是“
效率之年”，在裁员2

万人之后，该公司股价
去年上涨了近200%。

与此同时，随着人
工智能热潮的兴起，新
的生成式AI技术使更多
工作岗位面临被取代的
威胁。

裁员并不局限于科
技行业。陷入困境的花
旗集团本月早些时候宣
布将裁员10%。牛仔裤
巨头李维斯上周宣布将
在全球裁员至少10%。
派拉蒙成为最新宣布裁
员的媒体品牌，其CEO
鲍勃·巴基什周四表
示，该公司需要“精简
运营，减少支出”。

美国科技业裁员加速

1月已宣布裁员23670人

美国科技公司正在加速裁员。
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【 本 报 周 孙 毅 报
道 】 在 迎 接 农 历 甲辰
龙年来临之 际 ， 1 月 2 8
日 , 印 尼 书法家协会与
印尼书画学院，在其会所
JL.Jembatan Dua Raya 
12B No.7-8以“龙福齐
天”为主题举办一场挥春
大团拜活动。   

中国驻印尼大使馆文
化处周斌参赞和夫人，印
尼书法家协会主席阮渊椿
伉俪，印尼书画学院董事
长胡素丹，印尼书画学院
院长王玉斌，印尼永安药
业集团总裁游继志，以及

书法界前辈、印尼书画学
院学生与印尼阿拉扎大学
孔子学院学生们等嘉宾踊
跃参与。 

胡 素 丹 在 开 幕 式 致
辞，向与会老师和书画界
同道及学生们拜个早年，
祝大家新春快乐，龙年大
吉大利！她说，很高兴与
大家相聚一堂，共同出席
这场挥春活动。书法是中
华民族传统文化的瑰宝，
承载着中华文化的深厚内
蕴。希望通过类似活动，
能让更多的人感受书法、
认识书法，增进书法学习

的兴趣，并在活动过程
中，吸引、发现和培养更
多书法爱好者，让优秀传
统文化得到更好的传承和
发展。

阮渊椿也发表简要讲
话，并希望通过举办这次
挥春活动，能够使更多的
学生喜欢书法，并鼓励书
法爱好者再接再厉，努力
学好书法，把书法发扬光
大！

周斌参赞致辞，代表
中国驻印尼大使馆向印尼
文化界朋友，老师和学生
及书画学院领导们拜个早

年，祝大家在新的一年身
体健康，吉祥如意。也向
印尼书法界前辈长期以来
为传承和发扬中华文化所
做出的努力，致以崇高的

敬意。愿印尼书法家协会
与印尼书画学院在新的一
年越办越好，会务蒸蒸日
上!

当天，与会书画界前

辈林惠卿、张喜顺、周松
璧、颜月凤、丘慧和书画
学院学生们等参与现场挥
毫，写下了对新年的美好
展望和心愿。

印尼书法家协会与印尼书画学院喜迎甲辰龙年

举办“龙福齐天”挥春大团拜

胡素丹致辞。 周斌参赞致辞。 阮渊椿致辞。

胡素丹现场挥毫。 阮渊椿现场挥毫。 周松璧现场挥毫。

印尼书画学院小孩A组现场挥毫后合影。 印尼书画学院成年人B组现场挥毫后合影。 印尼书画学院老年人C组现场挥毫后合影。

左起：胡素丹、游继志、周斌参赞伉俪、
阮渊春、王玉斌接收纪念品后合影。

第二排左起：王玉斌、周斌参赞伉俪、游继志、
胡素丹、阮渊春伉俪与印尼书法学院学生合影。

林惠卿现场挥毫。 胡素丹与游继志在其作品前留影。

与会嘉宾和书法界前辈与学生们合影。 印尼书画学院院长王玉斌与印尼阿拉扎大学孔子学院学生们合影。
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【本报周孙毅报道】
在迎接2024农历甲辰龙
年的到来之际，1月27日
下午，印尼大爱电视台 
(DAAI TV Indonesia)在
雅加达PIK慈济中心静思
堂，以《和谐庆新春/
Harmoni Imlek 2024》为
主题举办一场春节联谊盛
会。

共有1 5 0名表演者参
加 ， 他 们 来 自 著 名 华
语歌手（曹峰、A n n y 
Lay、Alena Wu），以及

文化活动人士、印尼华裔
总会(INTI)合唱团、印尼
龙狮联合会（FOBI）和学
校代表等。

主办方为了迎接2024
甲辰龙年的到来，在节
目中特别呈现了由两位
著名书法家胡素丹（印
尼书画学院董事长）和
阮渊椿 (印尼书法家协
会主席 )合作在现场挥
毫《龙腾云翔》与绘画
《龙》。此外，中国歌
手曹峰也献唱了多首以

龙为主题的歌曲。希望
通 过 这 些 歌 曲 ， 让 大
家一起欢庆新春，并祝
福 新 的 一 年 能 够 带 来
更美好的希望。与此同
时，Anny Lay和Alena 
Wu也分别演唱了多首传
统新年歌曲，让大家回
忆乐享新春。

据筹委会主席洪江伟
（Anthony Hong）表示，
《和谐庆新春》节目仍然
保持着印尼文化的多样性
和文化融合元素。通过

印尼华人社团所呈献的表
演，大爱电视台将中文和
印尼歌曲融合在一起，呈
现出和谐的氛围。印尼歌
曲用普通话演唱，反之亦
然。另外，在服饰方面也
有多种文化的融合，有蜡
染，有群岛的元素。

洪江伟称，大爱电视
台不仅传播中华文化，但
也关心文化融合并向社会
传授宽容的价值观。比如
每年都会制作《探索群岛
印华》纪录片节目。通过

这个项目，我们向印尼人
民介绍中华文化及其融
合。

三年前，由于新冠大
流行，这项《和谐庆新
春》节目在没有观众的情
况下举行。而今年首次全
面恢复线下举办的2024
春节联谊盛会，吸引了近
800名观众踊跃参与。

洪江伟续说：“今年
是大爱电视台创台17周
年，希望我们能够传承龙
本身的精神， 越发展，

越先进，大爱电视就越被
人们所熟悉。”此次《和
谐庆新春》节目除了可以
线下观看外，还将登陆大
爱卫视，在大年夜19.00
点和大年初一8点30分，
陪伴您与家人一起度过新
春之夜。

印尼佛教慈济基金会
执行长刘素美，副执行长
郭再源，印尼大爱台台长
林德明，副台长刘鎱辉伉
俪，永安药业集团总裁游
继志等出席活动。

慈济大爱台喜迎农历甲辰龙年

举办题为《和谐庆新春》春节联谊盛会

【中新社娄底讯】1月
28日，（作者 傅煜 赵冠
豪 周伟华）“一条龙的工
序有好几百道，单是扎龙
头龙尾，两人合作就要四
五天才能完成。”在湖南
娄底双峰县杏子铺镇泉坝
村，民间手艺人朱林坤夫
妇正在家中加班加点赶制

龙灯。
随着龙年春节临近，

朱林坤收到扎龙灯的订单
越来越多。为了赶工期，
夫妻俩常挑灯夜战至凌晨
两三点。“从农历十一月
开始制作，一直要忙到过
年。”朱林坤边忙活边笑
着说，收入还不错，这两

个月就有3万多元人民币。
娄底所在的湘中地区历

来有舞龙灯的文化传统。
杏子铺镇周边就有30多支
龙灯队，其中，有着400
多年历史的泉坝村朱氏火
龙享有盛名。传说明成化
年间，泉坝朱氏中有一后
生以驾船为生，被船头一
条蛇护佑着平安，有天在
梦中遇见仙人化作一条火
龙口喷火焰，从此顺风顺
水，生意兴隆。

发达后的后生于是在
村中建起火龙庙，供奉“
火龙菩萨”和火龙灯，附
近的驾船佬也经常来此祭
拜“火龙菩萨”，新年里
还把火龙灯请到家里，保
佑一年行船平安。后人便
一直将“火龙菩萨”奉如
神明，衍生而出的相关祈
福活动传承至今。

在朱林坤家大厅，只
见威武大气、栩栩如生的

龙头龙尾和龙珠摆满半间
房，有些刚扎好骨架的龙
头龙尾已初见雏形，立于
厅中。朱林坤和妻子正忙
着给骨架上铺蚕丝、挂胡
须。

师从祖上的朱林坤从事
火龙灯制作已有32年。“
先用竹篾扎成龙头和一节
节的龙身龙尾，再糊上明
矾水中浸过的蚕丝、彩绘
图案，最后用麻绳和‘
灯被’将各部位连贯而
成。”

连日来，趁着雪后晴好
天气，朱林坤搬着春凳在
地坪中破篾。“篾片是骨
架材料，一定要柔软，选
竹子是关键”“扎龙灯时
一定要绑紧，要不然舞起
来可能会脱落，这是舞龙
灯的大忌”……这位龙灯
制作的老师傅，对每个环
节要求十分严格。

对传统文化有着强烈痴

迷的朱林坤，平时也积极
参加村里的舞龙灯活动。
据其介绍，有别于常见的
舞布龙，活动中，每节龙
身的灯笼里被点上蜡烛，
每个灯笼处安上一个木
质“灯把子”，从头至尾
十三个“灯把”足有23余
米长，每人举着一个“灯
把”舞着。

“‘龙’在不停地舞
动，烛光也在不停地闪
烁，叫人看得眼花缭乱，
但不管你怎么舞，那烛火
就是不会熄灭。”朱林坤
说，“火龙”的称谓因
此得来。每一处闪烁的烛
光，也是对传统文化的尊
崇和传承。

在当地，龙灯从正月初
三开始“出游”，直至元
宵节圆灯。“生逢盛世，
村民舞龙灯的热情越来越
高，这两个月我就接了25
套龙灯的订单，目前还在

接单中。”朱林坤表示，
作为龙的传人，明年又恰
逢龙年，“我们要多制作
龙灯闹一闹，祈盼五谷丰
登、国泰民安”。

近年来，杏子铺镇依托
水府庙旅游风景区，促进
文旅体深度融合，创设乡
村休闲文旅融合场景。昔
日的驾船佬纷纷上岸吃上
旅游饭，通过经营民宿、
餐饮、特色农产品等发家
致富，虽然再也不用过爬
滩涉险的生活，但舞龙灯
的习俗却一直保留下来。

“龙是中国人的精神图
腾，舞龙灯是表达美好愿
望和新年祈福的方式和载
体。现在我们的生活越来
越红火，舞龙灯更有劲头
了，这也带动了龙灯制作
技艺的传承和发展。”朱
林坤说，愿意用一辈子的
心血，将制作龙灯的工艺
代代相传。

刘鎱辉伉俪（右三、四）拍得书法家阮渊椿（左二）和胡素丹（左三）之作品后合影。

华语歌手曹峰、Anny Lay、Alena Wu演唱后与伴舞们合影。

Mr.Edy伉俪拍得书法家胡素丹作品后与游继志伉俪等合影。

武术表演。

古筝团队呈献古筝演奏。 蔡婉纹和丘慧在书法摊位现场挥春。 筹委会主席洪江伟（左）与其搭档主持节目。

爱华合唱团献唱。大爱电视台向嘉宾赠送纪念品。

印尼华裔总会(INTI)合唱团呈献大合唱。

湖南双峰百年火龙灯“俏销”迎龙年

1月27日，手艺人朱林坤在给龙灯搭骨架。张慧 摄



印度尼西亚商报，2024年1月29日，星期一 第10版中国新闻/财经 CHINA NEWS/ FINANCE 

简讯

简讯美元：15,827.00   欧元：17,176.00   新加坡币：11,807.00   人民币：2,204.00香港恒生：15.952.23 上海综合：2.910.22 道琼工业：38.049.13 印尼综合：7.137.09

中国海警依法驱离日
非法进入中国钓鱼岛领海船只

中国海警局27日消息，中国海警
局新闻发言人甘羽表示，1月27日，
日本“鹤丸”号渔船和数艘巡视船非
法进入中国钓鱼岛领海，中国海警舰
艇依法对其采取必要管控措施并警告
驱离。

甘羽表示，钓鱼岛及其附属岛屿
是中国固有领土，中国海警舰艇依法
在本国管辖海域开展海上维权执法活
动。我们敦促日方立即停止在该海域
的一切违法活动，确保不再发生类似
事件。（中新社）

沈晓明当选湖南省人大常委会主任
28日上午，湖南省十四届人大二

次会议举行第三次全体会议。大会选
举沈晓明为湖南省第十四届人民代表
大会常务委员会主任。

沈晓明，男，汉族，1963年5月生，
研究生，中共党员，现任二十届中央委
员，湖南省委书记，省人大常委会主
任，省军区党委第一书记。（中新社）

韩俊当选安徽省人大常委会主任
安徽省第十四届人民代表大会第

二次会议27日举行第三次全体会议，
选举韩俊为安徽省第十四届人民代表
大会常务委员会主任；选举张韵声为
安徽省第十四届人民代表大会常务委
员会副主任。

据公开资料，韩俊，男，1963年
生，山东高青人，研究生，农学博
士，中共党员，中共二十届中央委
员。曾任中央财经领导小组办公室副
主任、中央农村工作领导小组办公室
主任、农业农村部副部长、吉林省省
长等职务，2023年3月任安徽省委书
记。

张韵声，男，1964年生，黑龙江
五常人，中共党员，在职研究生学
历，法学博士学位。曾任海南省委常
委、统战部部长，宁夏回族自治区党
委常委、政法委书记等职务，现任安
徽省委常委、秘书长、政法委书记，
省人大常委会副主任。（中新社）

2023年中国查处违反
中央八项规定精神问题10万余起

中 国 官 方 2 8 日 发 布 通 报 显
示，2023年，全国共查处违反中央八
项规定精神问题107547起，批评教
育和处理153662人，其中党纪政务
处分108695人。

从查处问题类型看，在履职尽
责、服务经济社会发展和生态环境
保护方面不担当、不作为、乱作
为、假作为，严重影响高质量发展方
面，2023年共查处问题39781起，占
查处的形式主义、官僚主义问题总数
的86.9%。2023年查处的违规收送
名贵特产和礼品礼金、违规吃喝、违
规发放津补贴或福利3类问题，分别
占享乐主义、奢靡之风问题的42.1%
、23.8%、15.3%。

从查处级别看，2023年，全国共查
处省部级领导干部违反中央八项规定
精神问题10起，地厅级领导干部问题
649起，查处县处级领导干部问题7899
起，查处乡科级及以下干部问题98989
起。其中，乡科级及以下干部问题占
查处问题总数的92.0%。（中新社）

香港举行“18区日夜都缤纷”启动礼
香港特区政府28日在香港上环文

化广场举行“18区日夜都缤纷”启动
礼。特区政府政务司司长陈国基致辞
时称，新一届区议会成立的“提振地
区经济专责工作小组”与各区民政事
务处携手合作，造就“18区日夜都缤
纷”文娱休闲活动即日起正式启动，
并在未来几个月陆续推出系列活动。

陈国基表示，各区区议会除了推
出“会见市民计划”、设定地区议题
咨询市民、筹备岁晚清洁和关爱行动
之外，也成立不同委员会和工作小组
跟进地区事务，充分展现出完善地区
治理的新气象。（中新社）

国家京剧院青年团
在港演出新编剧目《五女拜寿》

香港西九文化区戏曲中心今年迎
来开幕5周年，特别邀请中国国家京
剧院青年团于27日至28日在港演出新
编京剧《五女拜寿》。

　　据了解，京剧《五女拜寿》
改编自著名越剧剧作家顾锡东的代表
作。中国国家京剧院在越剧《五女拜
寿》首演40周年之际，邀请著名导
演杨小青执导，将此剧改编为同名京
剧，并让中国国家京剧院不同行当及
流派的优秀青年演员担纲演出。此次
演出是中国国家京剧院青年团首次在
香港演出。（中新社）

习近平指出，60年
前，中法打破冷战坚
冰、跨越阵营鸿沟，
建 立 大 使 级 外 交 关
系。这一历史事件推
动世界格局朝着对话
和合作的正确方向演
变，至今仍具有重要
启示意义。60年来，
中法始终坚持独立自
主的战略抉择，始终
致力于通过互利合作
实现共同发展、通过
平等交流促进文明互
鉴、通过多边协调携
手应对全球性挑战。
两国关系创造多个“
第一”、取得丰硕成

果，不仅造福于两国
人民，也为维护世界
和平稳定、促进世界
多极化和国际关系民
主化发挥重要作用。

习 近 平 强 调 ， 今
天的世界再次走到关
键十字路口。面对何
去何从的时代之问、
历史之问，中法作为
独立自主大国和联合
国 安 理 会 常 任 理 事
国，理应秉持建交初
心，担负责任使命，
共同开辟通向和平、
安全、繁荣、进步的
人类发展之路。我高
度 重 视 中 法 关 系 发

展，愿同马克龙总统
一道，以两国建交60
周年为契机，守正创
新、继往开来，将中
法全面战略伙伴关系
打造得更加牢固和富
有活力，为增进两国
和世界人民的福祉作
出更大贡献。

马 克 龙 在 贺 电 中
表示，60年前法中建
交是富有远见的历史
性决定。当今世界面
临前所未有危机，法
中、欧中更加需要携
手前行，为应对全球
性挑战找到共同解决
方案。2023年是法中

关系全面恢复活力的
一年，2024年将是法
中合作更进一步的一
年。我期待同主席先
生一道，推进双边经
贸、人文、青年等交

流合作，加强在全球
问题上的沟通协调，
不断深化法中全面战
略伙伴关系，以积极
向上的活力开启法中
关系的新甲子。

习近平同法国总统马克龙

就中法建交60周年互致贺电
【中新社27日讯】中国国家主席习近平1月27日同法国

总统马克龙互致贺电，庆祝两国建交60周年。

中国国家主席习近平1月27日同法国总统马克龙互
致贺电，庆祝两国建交60周年。

【中新社27日讯】
当地时间1月26日至27
日，中共中央政治局委
员、中央外办主任王毅
在曼谷同美国总统国家
安全事务助理沙利文举
行新一轮会晤。双方围
绕落实两国元首旧金山
会晤共识、妥善处理中
美关系重要敏感问题进
行了坦诚、实质性、富
有成果的战略沟通。

王毅说，今年是中
美建交45周年。双方
应以此为契机，总结经
验、汲取教训，平等
相待而不是居高临下，
求同存异而不是突出分
歧，切实尊重而不是损
害对方核心利益，共同
致力于相互尊重、和平
共处、合作共赢，构建
中美两国正确相处之

道。
王毅强调，台湾问

题是中国内政，台湾地
区选举改变不了台湾
是中国一部分的基本事
实。台海和平稳定的最
大风险是“台独”，中
美关系的最大挑战也
是“台独”。美方必须
恪守一个中国原则和中
美三个联合公报，将不
支持“台独”承诺落实
到行动上，支持中国和
平统一。

王毅指出，各国都
有国家安全关切，但必
须正当合理，不能搞
泛政治化和泛安全化，
更不能借此遏制打压他
国的发展。双方同意就
国家安全和经济活动之
间的边界进行进一步讨
论。

【中新社27日讯】
搭乘神舟十六号飞船遨
游太空的8696粒南县稻
虾米专用品种种子27日
在湖南南县完成交接。
随后，湖南省农业科学
院南县稻虾米产业研究
院将全面推动航空育种
科研攻关，开展下一步
试验种植和后续评价鉴
定，挖掘新基因、新种
质，促进洞庭湖地区粮
食产业高质量发展和农
民增产增收。

生物种子航天搭载
实验是太空育种的一项
重要技术。相比传统育
种技术，该技术突变频
率高、范围广，有望在
短时间内创制出高产、
优质、抗病等优良种质
资源，有机会让“良种

飞天”，是获得农作物
优良品种资源的重要途
径。

2023年5月30日，南
县稻虾米专用品种种子
随神舟十六号载人飞船
奔赴太空，并于10月

3 1日随神舟十六号返
回地面，历经高真空、
微重力、强辐射太空环
境的萃炼。该水稻种子
为南县联合湖南省农业
科学院培育的专用新品
种。

【中新社27日讯】
中国交通运输部27日发
布消息，2024年综合运
输春运工作专班数据显
示，1月26日（春运第
1天），全社会跨区域
人员流动量18935.2万
人次，环比增长9.5%
，比202 3年同期增长
19.7%，比2019年同期
增长6.7%。

其中，铁路客运量
1106.3万人次，环比增
长12.1%，比2023年同
期增长78%，比2019年
同期增长16.1%。

公 路 人 员 流 动 量
17564万人次，环比增
长9.4%，比2023年同
期增长16.6%，比2019
年同期增长6.4%。其
中，高速公路及普通国

省道非营业性小客车
人员出行量14768万人
次，环比增长10. 2%
，比202 3年同期增长
9.4%，比2019年同期
增长31.2%；公路营业
性客运量2796万人次，
环比增长 5 . 2 %，比
2023年同期增长78.4%
，比201 9年同期下降
46.8%。

【中新社27日讯】
记 者 近 日 从 宁 夏 回
族自治区有关部门获
悉，宁夏银川富洋烧烤
店“6·21”特别重大
燃气爆炸事故发生后，
中共中央、国务院高度
重视，第一时间对抢险
救援、善后处置、事故
调查作出部署。宁夏回
族自治区公安机关对涉
嫌违法犯罪的15名涉
案人员立案侦查。宁夏
回族自治区纪检监察机
关、中央纪委国家监
委驻应急管理部纪检监
察组等按照干部管理权
限，依规依纪依法对事
故中涉嫌违纪违法的66
名公职人员进行严肃追
责问责。

富洋烧烤店实际控
制人张洪显、宁夏龙江
清洁能源有限公司法定

代表人张晓东、宁夏铂
澜能源有限公司法定代
表人马金礼和宁夏国华
检测技术有限公司法定
代表人周志国等15人涉
嫌重大责任事故罪，被
公安机关立案侦查，其
中11人已被检察机关批
准逮捕。

银川市委原常委、
政法委书记李永宁，银
川市公安局原党委委
员、副局长李智，银川
市公安局兴庆区分局原
党委委员、副局长陈本
梁，银川市市场监督管
理局兴庆区分局原副局
长刘军，银川市市场监
督管理局兴庆区分局特
种设备科原科长周怀国
等5名公职人员因涉嫌
严重违纪违法和职务犯
罪，正在接受纪律审查
和监察调查。

【中新社27日讯】
中国国家统计局27日
公布，202 3年，全国
规模以上工业企业利润
比上年下降2.3%，降
幅比上年收窄1.7个百
分点，继续保持恢复态
势。超六成行业全年利
润实现增长，七成行业
利润呈回升态势。

从年内走势看，国
家统计局工业司统计
师于卫宁介绍，中国

规上工业企业累计利
润从2023年1—2月份
同比下降22. 9%逐月
回升至全年下降2.3%
，利润降幅大幅收窄。
分季度看，一、二季
度规上工业企业利润
同比分别下降21. 4%
、 1 2 . 7 % ， 三 、 四
季度分别增长 7 . 7 %
、16 . 2%，利润由降
转增，并实现较快增
长。从当月增速看，自

去年8月份以来，规上
工业企业利润连续5个
月实现正增长。

工业企业营收水平
稳步回升，带动利润持
续改善。2023年，中国
规上工业企业营业收入
比上年增长1.1%，累
计营收增速连续5个月
回升。其中，四季度营
业收入同比增长3.2%
，增速比三季度加快
2.9个百分点。

【中新社28日讯】武
汉市统计局、国家统计
局武汉调查队28日联合
发布2023年武汉市经济
运行情况。根据湖北省
市州生产总值统一核算
结果，初步核算，2023

年，武汉市地区生产总
值（GDP）为20011.65
亿元（人民币，下同）
，比上年增长5.7%。

综合分析2023年武
汉经济运行情况，主要
体现出现代都市农业提

质增效、高技术制造业
较快增长、服务业发展
势头良好、消费市场恢
复有力、货物进出口平
稳运行、居民收入稳步
提升等特点。

据武汉市政府工作
报告，去年武汉净增高
新技术企业超2000家、
总量达1.45万家，数字
经济规模占地区生产总
值比重达到48%；光电
子信息、新能源与智能
网联汽车、生命健康、
高端装备、北斗等五大
优势产业产值占规上工
业比重超55%。

王毅同美国总统国家安全事务

助理沙利文举行会晤

中共中央政治局委员、中央外办主任王毅在曼谷同美
国总统国家安全事务助理沙利文举行新一轮会晤。

富洋烧烤店特别重大燃气爆炸事故

相关责任人被严肃查处

宁夏回族自治区公安机关对涉嫌违法犯罪的15名涉
案人员立案侦查。

搭乘神舟十六号的8696粒稻虾米种子完成交接

1月27日，搭乘神舟十六号载人飞船的8696粒南县稻
虾米专用品种种子完成交接。

中国春运

首日跨区域人员流动18935.2万人次

2023年中国规模以上工业企业

利润降幅收窄

2023年武汉市

地区生产总值迈上2万亿台阶

武汉两江四岸景观。
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女单半决赛上演一场
德比战，王祉怡与何冰娇
打满三局，最终王祉怡以
2比1险胜，三局比分是
18比21、21比14、21比7
。王祉怡将与日本名将奥
原希望争夺冠军。

男双赛场，刘雨辰/欧
烜屹以14比21、19比21
连丢两局不敌丹麦的阿斯
特鲁普/拉斯姆森无缘决
赛。

女双两场半决赛，国
羽组合均拿到胜利会师决
赛。张殊贤/郑雨以2比1
（21比12、12比21、21
比14）击败泰国的基蒂
哈拉库尔/普拉琼加。刘
圣书/谭宁则以2比0（21
比14、21比11）战胜印
尼的玛娅萨里/苏吉亚
托。

混双半决赛，郑思维/
黄雅琼以2比0（21比14

、21比11）轻取韩国的
金元浩/郑那银晋级决

赛，他们将与日本的绿川
大辉/斋藤夏争夺冠军。

印尼大师赛半决赛国羽4胜2负

提前锁定女双冠军
【新浪体育讯】北京时间1月28日消

息，2024年世界羽联世界巡回赛印尼大师

赛结束半决赛，中国队4胜2负，提前确保

女双冠军，男双无缘冲击冠军。

【新浪体育讯】1月28
日，意甲第22轮，尤文图
斯主场1-1战平恩波利。
第18分钟，米利克飞铲直
红。第50分钟，弗拉霍维
奇抽射破门。第70分钟，
巴尔丹齐远射破门。

尤 文 图 斯 出 场 阵
容：1-什琴斯尼、3-布

雷默、4-加蒂、1 2-桑
德 罗 、 2 7 - 坎 比 亚 索
（78’1 7-伊令）、5-
洛卡特利、11-科斯蒂奇
（7 8’ 1 5 -伊尔迪兹）
、16-麦肯尼、20-米雷
蒂（59’22-维阿）、9-
弗拉霍维奇、 1 4 -米利
克。

【本报讯】May b a n k
马拉松赛在2023年成功
举行，共有13.000名运
动员参加去年的比赛。
主办方将再次在2024年
举行Maybank马拉松赛，
今年的马拉松赛与往年

不同，这是为了提高赛
事的质量和提升运动员
跑步的体验。今年的马
拉松赛将于8月25日在巴
厘Gianyar举行。

（文/He rm aw a n，
译/yus）

【新浪体育讯】1月28
日，意甲第22轮，AC米兰
主场2-2战平博洛尼亚。
第29分钟，齐尔克泽小角
度抽射破门。第42分钟，
吉鲁失点。第45分钟，奇
克扳平比分。第75分钟，
特奥射失点球。第8 3分
钟，奇克头球破门。第92
分钟，奥尔索利尼点球破
门。

AC米兰首发：16-迈尼
昂、2-卡拉布里亚（59‘ 
42-弗洛伦齐）、24-克
亚尔、46-加比亚、19-
特奥、7-阿德利（59’ 
80-穆萨）、14-赖因德
斯、11-普利西奇（87‘ 
3 8 -泰拉恰诺）、8-奇
克、10-莱奥（87’ 17-
奥卡福）、9-吉鲁（60‘ 
15-约维奇）。

博洛尼亚首发：28-斯
科鲁普斯基、29-德西尔
维斯特里（82‘ 26-卢库

米）、31-别克马、33-
卡拉菲奥里、15-V-克
里斯滕森、 8 0 -法比安
（82’ 7-奥尔索里尼）
、8-弗鲁勒、20-埃比舍
尔（67‘ 6-莫罗）、19-
刘易斯-弗格森、82-厄
本斯基（67’ 56-萨勒马
克尔斯）、9-齐尔克泽。

【新浪体育讯】1月27
日，德甲第1 9轮，拜仁
客场3-2战胜奥格斯堡，
距离榜首的勒沃库森只有
2分的差距。第23分钟，
小将帕夫洛维奇禁区内破
门，打入他在拜仁的处子

球。第45分钟，阿方索-
戴维斯远射破门。第52分
钟，德米罗维奇为主队扳
回一球。第58分钟，凯恩
破门。第88分钟，诺伊尔
扑点。第94分钟，德米罗
维奇罚中点球。

拜 仁 首 发 ： 1 - 诺 伊
尔 、 1 9 - 阿 方 索 - 戴 维
斯、1 5-戴尔、4-德里
赫特、22-格雷罗、45-
帕夫洛维奇、8-格雷茨
卡、42-穆西亚拉、10-萨
内、11-科曼、9-凯恩。

意甲-弗拉霍维奇破门米利克染红

尤文1-1恩波利

意甲-奇克梅开二度吉鲁失点

AC米兰2-2博洛尼亚

【新浪体育讯】北京
时间1月28日，洛杉矶湖
人队客场挑战金州勇士，
此役两队激战双加时，最
终湖人以145比144战胜对
手。

詹姆斯36分20篮板12
助攻，戴维斯29分13篮板
4封盖，拉塞尔28分5助
攻。

勇士队方面，库里46分

7助攻，汤普森24分4篮板4
助攻，库明加22分9篮板，
格林8分14篮板11助攻。

比赛开始后，双方连续
对攻，詹姆斯和浓眉连续
突击，库里和汤普森接连
外线投射。次节比赛，里
夫斯和拉塞尔找到状态，
接连中投得分。追梦格林
策动队友，与湖人陷入白
刃战。

下半场开始后，勇士打
出一波36-23攻击波，单
节净胜13分，一举反超比
分。

第四节比赛，勇士与湖
人打得难解难分，分差始
终没有被拉大。

关键时刻，里夫斯反
击突破造杀伤，依靠罚球
为湖人追分。拉塞尔外线
连续投射，湖人打出一波

10-0攻击波。维金斯篮下
强打，可惜错失罚球得分
机会，此后双方比分交替
上升。

最后时刻，浓眉封盖
掉库里的远投，不过后者
立刻立刻突破上篮得手，
将分差缩小到1分。浓眉
关键罚球得到1分，库里
上篮绝平，双方战至118
平，进入加时赛。

加时赛中，詹姆斯和浓
眉连续攻筐，库里后撤步
中投还以颜色。詹姆斯自
投自抢，二次进攻打成，
里夫斯反击上篮得手，勇
士被迫请求暂停。暂停回
来，库里底角三分命中，
汤普森晃开防守再中远
投，双方战成130平。

第二个加时赛中，詹
姆斯率先外线发炮，库里

立刻回应，拉塞尔弧顶三
分空心入网，湖人将分差
拉大到5分。库里和汤普
森连续三分，勇士完成反
超，拉塞尔反击远投命
中，湖人重夺领先优势。
关键时刻库里接球命中3
分，勇士144比143反超。

詹姆斯最后时刻突破造
杀伤，两次罚球全中，湖
人145比144险胜对手。

库里空砍46分 詹姆斯大号三双罚球准绝杀勇士

Maybank Indonesia银行董事总经理Taswin Zakaria（左四）
、Maybank马拉松赛项目总监Widya Permana、印尼田径协
会执行委员会秘书长Tigor Tanjung（右五）于1月25日举
行记者会。

Maybank马拉松赛将于8月25日举行

德甲-凯恩戴维斯破门 

拜仁3-2奥格斯堡距榜首2分
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特别报道

保护心脑

风险因素得到有效控制 教育提升减少认知退化

1/3国家痴呆发病在下降
受访专家：首都医科大学宣武医院神经内科主任医师 韩 璎

北京医院神经内科主任 陈海波

本报记者 张 芳

常备药箱

清热解毒作用强 味道极苦不入汤

穿心莲，最苦的中药
湖北中医药大学中药学教授 王绪前

30年间，71国发病率降低
痴呆症（又名“失智

症”）是一系列可影响大
脑记忆等认知功能的疾
病，其中又以阿尔茨海默
病最常见，约占痴呆症患
者的6 0%以上。由于该
病会损害记忆、语言、视
空间、注意力、理解力等
多种认知功能，患者的生
活能力大幅降低，一旦发
展至重症阶段，甚至出现
不能吞咽等威胁生命的严
重问题。世卫组织官网显
示，痴呆症导致的相关残
疾已给全球经济带来很大
负担。2019年，全球用于
痴呆症的费用估计为1.3
万亿美元，预计到20 3 0
年，这一费用将增至1.7 
万亿美元，如果将护理费
用的增加考虑在内，则为
2.8万亿美元。

除了对健康的直接损
害，痴呆症还可引发其他
意外伤害。身患痴呆症的
老人很容易出现跌倒、烫
伤、溺水等意外，迷路和
走失的情况也时有发生。
据报道，美国警方经常要
追踪迷路的老人，或逮捕
患痴呆症的老年扒手，但
由于未接受足够的痴呆症
相关培训，大部分警察面
对患者的困惑和交流障碍
都不能采取正确的处理方
法，以致老人在逮捕中受
伤。

世卫组织总干事谭德塞
博士说：“痴呆症不仅剥
夺了数百万人的记忆、独
立性和尊严，也夺走了我
们熟悉的亲人。但令人痛
心的是，痴呆症患者没能
得到世界的关注。”《公

共卫生领域应对痴呆症全
球状况报告》显示，全球
只有1/4 的国家具有支持
痴呆症患者及其家属的国
家政策、战略或计划。

尽管整体形势不容乐
观，上述研究中，加拿大
西安大略大学研究人员基
于20 1 9年全球疾病负担
研究的分析发现，1990-
2 0 1 9年间，71个国家痴
呆发病率降低，约占全球
国家数量的1/3，其中西
班牙、卢森堡、瑞典等18
个国家的降低具有统计学
意义 ，下降幅度为2.4% 
~12.1%。2020年，美国
《神经病学》杂志上的一
项研究也发现类似结果：
自1998年以来，美国、法
国、荷兰、瑞典、英国、
冰岛等发达国家的痴呆发
病率以每10年1 3%的速
率降低。研究者认为，如
果全球其他国家可以达到
同样的下降趋势，那么到
2040年，新发痴呆症病例
将减少6000万。

多因素共同作用的结果
为什么痴呆症的发病率

会在一些国家下降？目前
所有发现这一趋势的研究
都没能给出确切答案。哈
佛大学陈曾熙公共卫生学
院流行病学系主任阿尔伯
特·霍夫曼推测认为，这
可能与近几十年来发达国
家老年人医疗保健的总体
改善有关。北京医院神经
内科主任陈海波在接受《
生命时报》记者采访时表
示，部分国家痴呆发病率
的下降应该是多种因素共
同作用的结果。

心脑血管疾病的良好

控制。陈海波说，痴呆症
可细分为多种类型，其中
血管性痴呆的发病风险与
心脑血管健康程度直接相
关，高血压、中风等血管
疾病还是阿尔茨海默病的
重要风险因素。因此，做
好心脑血管疾病的风险
管理，必然有利于痴呆症
的控制。霍夫曼博士在接
受媒体采访时说，过去几
十年，不少西方发达国
家都推出了心血管康复计
划，越来越多的人使用阿
司匹林、他汀等药物控制
血压、血脂，这些措施都
对降低痴呆发病率有所贡
献。

行为相关风险因素的改
善。西安大略大学的研究
发现，痴呆症的行为相关
风险因素，如吸烟，相较
以往有了显著下降，这可
能是痴呆发病率下降的重
要原因之一。

教育对大脑储备的提
升。陈海波说，继续教
育是增加大脑功能储备
的重要方式，而大脑储备
越多，年老时可“耐受”
的认知减退空间就越大。
假定研究生的大脑储备为 
100%，小学教育水平的
人可能只有 50%，前者
显然更能承受认知的部分
减退。

但西安大略大学的研
究人员提醒，近30年间，
代谢疾病风险人群显著增
加。研究人员对痴呆、卒
中和缺血性心脏病的负担
及风险因素归因后发现，
高体重指数、高血糖、高
收缩压、低密度脂蛋白胆
固醇水平升高、较低的

痴呆症是一种高龄老人的常见疾病，也已成为一个严重的全球公共卫生问题。世界卫

生组织2021年发布的《公共卫生领域应对痴呆症全球状况报告》指出，估计目前有超

5500万人患痴呆症，预计这一数字到2030年将上升到7800万，2050年达到1.39亿。不

过,美国阿尔茨海默病协会会刊《阿尔茨海默病与痴呆症》于 2022 年底发表的一项研

究显示，虽然全球痴呆症患者人数在不断增加，但部分国家的发病率已开始降低，这种

趋势在部分地区甚至持续了30年之久。

体力活动强度、肾功能不
全、酒精摄入等危险因素
呈上升趋势。这表明，未
来痴呆症的预防仍有较大
提升空间。

早干预能延缓疾病进程
与部分国家痴呆发病

下降趋势不同 ，我国痴
呆症发病仍处于上升阶
段。2020年，首都医科大
学宣武医院神经病学专家
贾建平团队在《柳叶刀·
公共卫生》上发表的研究
显示，中国60岁及以上人
群的痴呆患病率为6.04%
，以此推算，中国60岁及
以上人群中有1507万痴呆
患者，其中阿尔茨海默病
有983万，血管性痴呆392
万，其他痴呆132万。

国家老年疾病临床医学
中心-中国AD临床前期联
盟主席、首都医科大学宣
武医院神经内科主任医师
韩璎表示，我国痴呆症控
制不良的主要原因是公众
对该病的认知不足。

以 阿 尔 茨 海 默 病 为
例，在临床症状显现前的
15-20年，大脑内即可出
现阿尔茨海默病特征性的
病理改变，如果重视早期
阶段的干预，可有效延缓
或阻止疾病进程。但韩璎
教授在20 2 1年的调查显
示，知晓阿尔茨海默病前
期症状的被调查者有78%
，而因记忆力减退、注意
力无法集中等主动就诊的
仅占17%。从临床来看，
约九成阿尔茨海默病患者
存在就诊延迟，以致错过
了最佳干预时机。很多患
者家属都是后知后觉：“
老人曾经的症状应该就是
这个病”。

要防痴呆须从控制可
改变的风险因素做起。《
柳 叶刀》上发表的一篇论
文中列出了12种可控的痴
呆风险因素，按照影响力
从大到小排序为：中年失
聪、早年受教育程度低、
晚年吸烟、抑郁症、缺乏
社交、脑外伤、在空气污
染环境中生活、高血压、

缺乏运动、糖尿病、过量
饮酒、肥胖症。韩璎强
调，防痴呆不只是老年阶
段的事，而是应该从小就
开始行动。

老年人如果出现以下7
种表现须引起重视：1.自
我感觉记忆下降；2.这种
感觉在近5年内出现；3.
这种感觉在60岁及以上出
现；4 .对这种感觉很担
心，怕患上痴呆症；5.这
种感觉持续存在；6.因这
种感觉主动就医后，即使
初次量表筛查全正常，也
要每年查一次量表，看变
化趋势是否有下降；7.知
情者（如长期共同生活的
亲人、保姆等）证实，患
者记忆力有下降或有轻微
精神行为异常。其中，第
4条尤其重要，一旦出现
就应到专科门诊就诊。

韩璎最后表示，如果
我们从现在行动起来，加
强对痴呆症的认识，早发
现、早干预，10-20年后
就可能迎来痴呆发病率下
降的拐点。▲

过去40年，我国脑卒中负担总体处于
增长状态。2022 年底，中国工程院院
士王陇德及其团队在《柳叶刀》子刊上
发表的调查结果显示 ，2013-2019年，
我国40岁及以上居民卒中患病率上升
13.2%，整体呈现出东北高、东南低，
男性高、女性低的特点。

该研究对全国227个城市、423万名
居民的相关数据进行分析，估算出我国
40岁及以上居民卒中患病率：2013年
为2.28%，此后逐年上升，2019年达
到 2.58%，患病人数估计为1750万。7
年间，男性和城市地区的卒中患病率显
著上升，所有省份（自治区）中涨得最
快的三个分别为陕西、山东和新疆，涨
幅均超过 20%；涨幅最慢的是湖南、上
海和广西。此外，东北地区患病率长年
高于东南沿海地区，两者有近2.5倍的差
距。我国卒中患病率和发病率均比其他
国家上升得快。研究认为，这可能源于
两大原因：一是社会老龄化程度加深，
导致糖尿病、高血压等卒中风险因素增
加；二是随着治疗与护理质量提升，卒
中患者的预后逐渐改善，生存期延长、
死亡率下降，反映在患病率上就呈现出
升高趋势。而不同人群、地域间的患病
率差异，可能受到不同因素的影响。

清华大学附属北京清华长庚医院神经
中心主任武剑告诉《生命时报》记者，

我国城乡居民卒中患病率差异，与生
活习惯、教育水平、当地卫生条件等有
关。男性和女性患病率不同，除受到遗
传基因影响外，也与男性通常健康习惯
较差、生活压力大有关。卒中患病率北
高南低，则与纬度差异有关。

从全球来看，纬度较高国家的卒中患
病率通常高于纬度较低国家，但具体原因
尚不明确。单从我国来看，推测与以下因
素有关 。 首先是饮食习惯。受气候影
响，冬季东北地区果蔬供应相对较少，日
常饮食含大量腌制食物，存在高盐高脂摄
入问题，若习惯饮酒御寒，也会增加高
血压风险。其次是环境因素。东北地区冬
季较长，且昼夜及室内外温差大，低温是
卒中发作的诱因之一，若血管在短时间内
经历较大幅度的温差刺激，更易发病。再
次，我国北部地区空气污染程度较南方更
重。长时间暴露于污染环境中，可能增加
缺血性卒中风险。最后，我国北方与南方
地区的城市化程度差异，也可能影响卒中
患病率。第七次全国人口普查显示，北方
和南方地区的城市化率分别为63%和65%
，这表明北方地区可能存在更多医疗资源
稀少的村镇，由此间接影响到整个区域的
总体患病率。

武剑表示，虽然地理环境、天气、
性别都属于不可干预的风险因素，但从
其他可改善因素入手，仍可起到一定弥
补作用，这从近年来东北地区卒中患病
形势向好就可见一斑。比如，大棚种植
技术使北方地区果蔬产量和种类有所
增加，加上越来越便捷的物流运输，东
北居民的饮食结构已有改善；主观认识
上，健康知识的普及让更多人开始注
重健康，会有意识地增加运动量、避免
高盐摄入、戒烟限酒，从而控制卒中的
风险因素。武剑同时提醒，卒中发作会
受偶发因素影响，就算血管状况不佳的
人，只要控制好关键诱发因素 ，也能降
低发病风险。他建议，东北地区居民冬
季外出时，做好保暖工作，以防寒冷刺
激血管，引发脑梗或脑出血等。▲

都说“良药苦口利于病”，中药里的确
有不少苦药，其中最出名的，除了黄连，
就属穿心莲了。穿心莲为爵床科植物，主
产于华南、华东及西南等地。若将一小片
穿心莲叶子含入口中，立即会感受到刻骨
铭心的苦。穿心莲的叶子、汁液、茎皮、
根，全部都是苦的，其苦味直入心中，因
此得名“穿心莲”。

穿心莲清热解毒作用很强，用于外感
风热、温病初起的病证，因其苦寒降泄，
故凡温热之邪所引起的病证皆可应用。治
外感风热或温病初起、发热头痛时，可单
用，现已将其制成片剂，《中国药典》收
载有穿心莲片。穿心莲也用于治咽喉肿
痛、痈肿疮毒、蛇虫咬伤、肺热咳喘、肺
痈吐脓等。

穿心莲也有燥湿的作用，临床可以用
于以下方面：1.肠道湿热泻痢，可单用，
多用穿心莲片。2.膀胱湿热，如热淋涩
痛。3. 皮肤湿疹瘙痒。4.湿热黄疸。5.湿
热带下等证。也就是说，凡湿热诸证均可
应用穿心莲。

穿心莲价格低廉，现广泛用于各种感
染性疾病，包括外伤感染、疖、痈、丹
毒，上呼吸道感染、急慢性扁桃体炎、中
耳炎、牙周炎、急性细菌性痢疾、急性胃
肠炎、尿路感染、肠伤寒、急性黄疸型肝
炎、小儿乙型脑炎、小儿消化不良、血栓
闭塞性脉管炎、神经性皮炎、湿疹等。其
常用制剂有穿心莲片、穿心莲丸、穿心莲
浸膏胶囊、穿心莲内酯片、炎痢净片、止
痢宁片、消炎利胆片、莲胆注射液、眼净
滴眼液等。

穿心莲虽清热解毒作用强，但味极苦，
因此一般很少作为汤剂使用。穿心莲常用
量为3-6克，若作煎剂服用，易致恶心呕
吐，故多作丸、片、胶囊剂，以掩盖苦
味。此外，穿心莲寒性较重，易伤胃气，
故不宜多服久服，脾胃虚寒者不宜用；穿
心莲及其多种制剂口服较大剂量时可致胃
肠不适、食欲减退。穿心莲也可外用，可
捣烂或制成软膏涂于患处，或以水煎滴
眼、耳。▲

我国中风患病北高南低
陕西、山东、新疆三地涨幅最快；湖南、上海、广西涨幅最慢
受访专家：清华大学附属北京清华长庚医院神经中心主任 武 剑

本报记者 张 芳



「要是有任何难处，就
往京里给我送信，要
不让全叔传话也行。如
果太想我，就上京里
来，京中的宁馨长公主
府，随便拉个人问都知
道。」
荣蕙不舍地拉住舒婆娑
的手，「姊姊……」唤
了声，便哽咽了。
「傻丫头，有什么好难
过的？等你和你哥哥把
铺子开到京里来，还愁
我们见不着面？」
舒婆娑用指腹轻轻拭了
荣蕙的泪珠，摸了摸她
双丫髻。
这些日子舒婆娑和荣蕙

处出感情来了。
但是她无意把荣蕙带进
长公主府，因为荣蕙单
纯，且也不是长公主
府的奴仆，兄妹一块留
在县城替她打拚鸡排
事业，才是对她最好的
路。
荣氏兄妹送舒婆娑上了
马车，挥别之后，看着
马车绝尘而去，直到没
影了，兄妹这才转身回
家。
在众多村人的好奇眼光

中，荣戎没有看见半个
自家亲人的影子。
今天花氏这事一闹，
大房的人恐怕是吓破胆

了。
花氏与周氏被放回去
后，一家子龟缩在家，
连探头也不敢。
谁都不知道，东伏羲在
舒婆娑和荣蕙临别前说
体己话时，已经听完黑
一的汇报，知道花氏与
周氏对舒婆娑的态度和
极尽搜刮之能事。
他很简单地留下一句
话，「毒哑了事。」
哑了，看那张嘴能到那
里去说人是非，道人长
短。
之后，黑一趁众人准备
离去时，摸到荣家大房

屋顶。
却听见一屋子的人你一
言我一语，把舒婆娑骂
得十分不堪。
嗯嗯，这是柿子桃软的

捏。
不敢说他们家世子爷半
个字坏话，想着郡主性
子软，好拿捏，所以骂
她下饭吗？
要是将这些回禀给世

子，这一家子的小命岂
不是全都保不住？
他黑一没什么优点，就
是心肠软了些。
为了救他们一命，他很
干脆地对荣家大房一家
十几口全都下了哑药，
往后看他们还怎么说人
长短。

第七章 夜半私语认清心意

因为有宁馨长公主府的
人在，东伏羲一反常态
地没挤到舒全替舒婆娑
安排的马车里。
只能乖乖地骑着他的宝
马，有一搭没一搭地跟
着，眼光不时往窗上
溜，巴望舒婆娑会掀起
吊子来看他一眼。
以前霸道嚣张的事情他
还少做？
这会儿居然顾忌起一个
总管来，岂不是昭示着
他心里有鬼？
可他继而一想，和舒
婆娑成亲又不是他的本
意，是那外表一派天
真，实则一肚子坏水的
单女人坑了他，这种婚
姻他不认，谁敢逼着他
认？
自从那日撕破脸，他就
把舒婆舞扔在长公主府
了。
那女人是死是活都不关
他的事，所以他根本不
必傻傻地杵在外头吹
风。
大可进马车去和阿娑诉
一诉离情和想念，他想
告诉她，他的胸口因为
思念疼得厉害。
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大 声 道 ： “ 你 在 说 什 么 鬼
话？天神的意志？什么时候
开 始 ， 你 相 信 了 这 种 鬼 话

的？”
李豪的态度非常沉静，道：“也就
是在三年前，看到寇克变成这样子
之后。而你……”

李豪伸出手指
来，指尖几乎
碰到了辛开林
的鼻尖。
然 后 才 继 续
道：“你，也
很 快 就 会 相
信！”
辛 开 林 怒
道：“我不和
你 讲 这 种 鬼
话，赶快准备
交通工具，把
寇克带回文明
世界去！”

李豪只是摇着头，没有回答。
而伊铁尔的声音，突然响了起来。
自从辛开林看到寇克之后，他甚至
忘了石室之中，还有伊铁尔这个人
的存在。
这时，伊铁尔一开口，他才震动了

一下。
伊铁尔的声音，听来也很平静，他
道：“文明世界？地球上没有任
何一个角落，比这里更充满了文
明！”
辛开林挥着手，道：“我不和你们
争论宗教上的事，你看他……”
他指着寇克，“看他，他……受了
伤害，毫无疑问受了伤害，而你们
让他这样下去，不尽一切可能去给
他治疗！”
伊铁尔的声音仍然很平静，道：“
他可以复原，用一个简单的方法，
就可以令他复原！”
“无论付出任何代价，我都愿意使
他复原！”辛开林几乎在吼叫。
李豪和伊铁尔几乎同时，讲了同一
句话：“是你不许我们这样做！”
辛开林呆了一呆。
他的思绪，本来已经乱到了极点。
可是两人异口同声所讲的那句话；

他还是听得十分清楚。
然而，他却不明白这句话的意思。
是他不许寇克复原？
这使辛开林感到是天大的冤枉，寇
克是他那么要好的朋友。
这些年来，每当他想起当年拉合尔
机场中那一幕惨剧。
他都会难过得发抖！
而且，他根本不知道寇克还活着，
怎么会去阻止他们？
辛开林想要开口回答，可是，也就
在这时，他陡然想起了一件事情
来，一件甘甜告诉过他的事情来！
他曾问甘甜，是不是伊铁尔要她去
做什么，甘甜讲的话，十分没有条
理，可是她提到过，有一个人……
当甘甜提到“这个人”之际，头一
直向上仰着，好像这个人十分高大
的样子。
而且甘甜还一再使用“极可怕的
人”这样的字眼。

朝琦稍微止住泪，勉强挤出
一个笑容，“还是你最乖，
若是没了你，我真活不下去

了。江杰的孩子呢？什么时候回
来？”
江洛目光望了方亚沁一眼，含糊

的 说 ： “ 很
快。”
听到他的话，
方亚沁微敛下
眼眸。
明白不管他们
之间有多大的
吸引力，在江
柔的问题未解
决前，他们依
然会有许多争
执。
“江伯母，你
好。”方亚沁
打起精神，向

张朝琦点了下头。“我是方亚沁，
是育薇的姐姐。”
张朝琦闻言头一撇，摆明不想看
她。
这高傲的态度并没有影响方亚沁，
反正她早就知道江杰的母亲怎么看

她们一家子。
若是和蔼可亲的待她，她才会觉得
奇怪。
“江洛，”张朝琦迳自问道：“你
怎么会跟这女人一道来？”
她不是没看到他一路小心翼翼的护
着这女人从雨中走过来，只是她不
想道破。
“她身体不舒服。”江洛面容平
静，语气没有特别的起伏，“我接
她下班谈些事情，顺道一起来祭
拜。”
张朝琦沉默了一会儿，抬头看着
他，“江杰已经伤透了我的心，你
可别再让我失望。这个女人不适合
你。”
江洛抿了下嘴，明白母亲指的是什
么，“我知道，妈。”
他们母子的对话清楚传进了方亚沁
耳里，方才环绕在她心中的温暖喜
悦转眼消去，只剩下麻木冰冷。

江洛毕竟没有任何改变，就算他们
的一吻再热情又能代表什么？
她在心中嘲笑自己的自作多情，那
个梦一般的吻已经结束了，而且看
样子永远不会再发生。
“明天我要见那个孩子。”张朝琦
直截了当的说。
“ 好 的 ， 明 天 我 会 把 人 送 去 给
你。”
方亚沁冷下脸。他们自己做了决
定，好像都不用跟她商量似的。
她点了一炷香，向妹妹和妹婿拜了
拜，把香插在香炉后便转过身。
“不好意思，江伯母、江先生，”
她刻意不看江洛，“我先走一步
了。”
江洛却倏地伸出手，握住了她的手
腕。
她看了眼他拉住她的大手，抬起头
对他挑着眉，“还有事？”

那些过往；
那些回忆；那些曾经。
都是美好、幸福；
那些走过的路；
说过的话；做过的事。
都是甜蜜、温馨。

(54)

(30)

知那怪汉子只不过是想将之赶
出而已！
如今吕麟一见齐福重又陷入了

重围，心中不平之感，仍未稍止，
正想再赶向前去，突然听得耳际，
响起了一阵，极是悠扬悦耳的琴
声。
吕麟心中，猛地一动，立即想起自
己在那车子的车厢中所见的怪琴，
和用力一拨那条最粗的琴弦，竟会
发出如此惊心动魄的声音一事来。
如今那琴音，听来像是自天而降，
但是附近一个人也没有，当然是从
那辆车子中发出来的了。
由此可知，齐福虽然出了车厢，但
是车厢中却另外还有人。
吕麟一面想，一面向前看去，只见
琴音才起，武当三剑，长剑幌动，
便已展开了攻势。
吕麟心中，正在为齐福耽忧，可是
仔细一看，他几乎奇怪得不相信自
己的限睛！
原来齐福已然不知在什么时候，逸
了开去，正和那驾车的怪汉子，并
肩坐在车座上。
而武当三剑三人，长剑霍霍，招式
精幻之极，却是自己在打自己。
而吕麟既然在剑法上的辨别能力颇
高，自然也一眼看出，这三人的剑
招，招招全是致命的杀着，下手毫
不容情。
吕麟心中的奇怪，可说已到了极
点。
因为武当三剑，兄弟三人行止不
离，几乎已成了三位一体，绝对没
有自相拼杀的道理。
但是这时候，三个人却又是一点也
不假，在作生死的拼斗。
只见三人各自使出的剑招，源源不

绝，三道精虹，呼啸排荡，左盘右
旋，耀眼生花，连三人的人影都分
不清楚，竟是一场武林中罕见的恶
斗！
吕麟呆呆地看了半晌，突然听得琴
音由徐而快，宛若千军万马，奔腾
而至，令得吕麟的心弦，也为之而
大受震动。
而就在琴音由徐而急的一瞬间，只
见武当三剑的剑招，也似而快了起
来。
吕麟心中，陡地一动，暗忖难道以
武当三剑的武功之高，如今行动失
常，竟是为那琴音所惑不成？
若然是这样，那么这琴声算是什么
功夫，为何如此邪门？
正在想着，突然听得「铮」地一
声，武当三剑中，已有一人，长剑
脱手飞出，三人急骤的身形，也因
之停了一停。
但是那一停，只是电光石火，一眨
眼间的事，只见一人双手空空，
后退一步，但是其余两人，却毫不
犹豫地，踏中宫，走洪门，剑势如
虹，一左一右，便向那剑已脱手的
人胸际插入。
那剑已脱手的，乃是老三莫季雨，
当下一声惨号，惊心动魄，便已死
去。
另外两人，抽出剑来，重又狠狠地
斗在一齐，没有多久，两人的剑
招，便已惭渐地慢了下来。
只听得琴音突然停止，那辆马车，
也突然向前，急驰而出。
在琴音停止之后，两人仍然互相攻
了几招，直到那辆马车，在黑暗之
中，隐没不见，两人才突然停了下
来。
吕麟隔得虽远，但是却看得清楚，
只见两人手一松，长剑已然跌倒了
地上，而且立即抱成一团。
只不过身子摇幌，又一齐跌倒在
地。
吕麟心知自已所遇到的，一定是武
林之中，极大，极怪，非同小可的
事。
因此地一见两人跌倒，便连忙向两
人奔了过去，来到近前一看，只见
两人胁下，皆有一个极大的伤口，
敢情是刚才他们的最后几招，动作
快疾无伦，吕麟未曾看清，他们相
互各受了重伤？
吕麟见两人已然伤得极重，不由得
楞了一楞。
就在此际，只见两人勉强转过身
来，道：「小……友，烦请你告
诉……武当群雄……我们……三
人……」才讲到此处，两人四睛怒
凸，已然断气。

(85)

可

他

张
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疲倦乏力、肌肉酸痛、咳嗽不止等，21位中医和营养专家给出建议方

对症食养促新冠康复
受访专家: 广州中医药大学第三附属医院营养科主任 李红梅

本报记者 张 冕

吃出健康

白色鳕鱼营养均衡 红色枪鱼蛋白质好

鱼肉，选五颜六色的吃
受访专家：上海海洋大学食品学院教授 陈舜胜

本报记者 卞 磊

不少感染了新冠病毒的
人在抗原、核酸转阴后，
仍精力不佳、症状持续。
广州中医药大学第三附属
医院营养科主任李红梅在
接受《生命时报》记者采
访时表示：“感染期间，
出现发热、咳嗽、咽痛、
腹泻、呕吐等不适，对身
体来说都是一种比较大的
消耗，正所谓‘杀敌三
千，自损八百’，感觉虚
弱是正常现象，但一定不
能掉以轻心，要及时对症
调理。”

国家卫生健康委食品
司近日牵头发布了《新冠
病毒感染者康复期食养建
议》（以下简称《建议》
），21位中医和营养专家
以药食同源理论为依据，
建议康复期的人在合理膳
食基础上，有针对性地食
养。

疲倦乏力
部分人“阳康”后，

发热等症状消失，但疲
倦乏力、少气懒言仍可
能持续，这多是脾虚引起
的。脾虚者多表现为倦怠
乏力、饮食减少、面色萎
黄、四肢无力，舌淡、苔
薄、脉弱。《建议》推荐
有这类问题的人可以试试
以下食疗方：

红枣桂花茶。取红枣

10 0克，桂花3克，茶叶
10克，白糖30克。将红枣
洗净，加水1升，煎煮至
枣熟烂，再加入桂花、茶
叶、白糖煮沸后，饮汤食
枣肉即可。该方适用于病
后体虚、头晕乏力等证，
有助养血安神、健脾和
胃。需要注意的是，糖尿
病患者不要加糖，并且减
少红枣量，可适量增加桂
花。

当归羊肉补血汤。取
当归10克，生姜5~10片，
羊肉500克，盐适量。将
羊肉洗净、切块，用开水
焯烫，沥干水，当归、生
姜分别用清水洗净，生姜
切片。生姜下锅，略炒片
刻，再倒入羊肉炒至血水
干后铲起，与当归一起放
入砂锅，大火煮沸后撇去
浮沫，改用小火炖至羊肉
熟烂，加入少许盐调味即
可。此方能温中补虚、益
气养血，特别适合畏寒体
弱、气血两虚的人食用。

牛奶红茶。取牛奶200
克，红茶10克，将红茶煎
煮，去渣取汁，牛奶加热
与红茶混合，酌情加白糖
调味，牛奶不宜煮沸，以
免破坏营养成分，温热即
可。乳糖不耐受者，可改
用豆浆煮沸与红茶混合饮
用。中医认为，红茶具有

温脾胃、醒脑的功效，而
且口感柔和、包容性强，
若再加入牛奶，制成调味
茶，不仅能补气养血、提
神醒脑，还有助缓解神疲
乏力、嗜睡等问题。

肌肉酸痛
感染新冠病毒后，不少

人会有头疼、腰疼、关节
疼等全身疼痛症状，有时
甚至疼得无法入睡。李红
梅表示，这是因为新冠病
毒会影响免疫细胞，导致
机体出现免疫过度反应，
造成局部黏膜或肌肉损
伤，进而浑身酸痛。建议
通过理疗、按摩等缓解酸
痛，同时要保证充足的睡
眠，适当多饮水。如果有
腹泻、出汗多等情况，还
要注意补充电解质。针对
上述情况，《建议》中推
荐了几个食疗方。

葱姜红糖饮。取葱白
30克，生姜15-20克，红
糖适量。葱白切小段，生
姜切丝，加红糖（糖尿病
人不加），煎煮片刻即可
饮用。该饮品有助发汗解
表、宣肺散寒，特别适合
肌肉酸痛者。

解表健和粥。取大米
或小米50克，带须鲜葱头
（到葱白部分）7-8根，
生姜5片，陈醋适量。将
水煮开后，加入大米或小

米、生姜煮30分钟，然后
放入葱白，煮至米熟烂，
最后加入5-10毫升陈醋调
味。最好趁热服用，能解
表散寒、益气和中，缓解
全身酸痛。

紫苏薄荷茶。取紫苏叶
3克，薄荷叶3克，白茶3
克，生姜3片，陈皮1瓣。
用开水冲泡5分钟即可，
趁热服用，能解表除湿、
消除周身酸痛不适。

咳嗽不止
奥密克戎主要攻击上呼

吸道，造成呼吸系统组织
肿胀并产生液体，因此不
少人即使“转阴”也咳嗽
不止。另外，呼吸道黏膜
被破坏后，需要一定时间
修复，以咳嗽、咯痰的方
式排出分泌物。对于普通
咳嗽，建议多喝水，忌食
油腻辛辣食物；剧烈干咳
或频繁咳嗽影响休息时，
可适当服用镇咳药。《建
议》中，针对咳嗽、咯痰
等症状，推荐大家在遵医
嘱用药的情况下适当食
疗。

白萝卜蜂蜜水。取大白
萝卜1个，蜂蜜30克，白
胡椒5粒。白萝卜洗净、
切片，放入锅中加水和白
胡椒，煮沸后改小火煎煮
15分钟，加入蜂蜜，关火
即可。该方中白萝卜、蜂
蜜合用，有发汗散寒、止
咳化痰等功效，特别适用
于风寒咳嗽。

杏梨饮。取杏仁10克，
鸭梨1个，冰糖适量。将
杏仁去皮、尖，除去杂质
洗净；鸭梨去皮、核，洗
净切片，冰糖碾碎。将鸭
梨、杏仁、冰糖放入锅
内，加适量清水，大火煮
沸后转小火，3 0分钟即
成。《本草纲目》记载，
杏仁和梨都具有润肺、清
热、化痰、止咳的作用。
梨熟吃可养肺阴，润肺的
效果更强些；杏仁性温，
能止咳化痰，同时有润肠
通便的作用。二者合用，
适用于咳嗽反复不愈。

蒸橙子。取新鲜橙子1
个，在中上1/4处切下橙
盖，偏寒体质者可加2片
生姜，偏热体质者加适量
雪梨，盖上橙盖，冷水上

锅蒸15分钟即可，饮用橙
汁，食用橙肉。该方适用
于有干咳、咽干等证者。

食欲不振
李红梅表示，感染新

冠病毒后，免疫系统积极
战斗，正邪交争，造成身
体正气虚，对应脏腑功能
下降，消化道供血减少，
就容易食欲不振、消化不
良。《建议》指出，可在
少食多餐的基础上，采用
食疗方，从而达到健脾、
益气、和胃的目的。

麦芽山楂饮。取焦山
楂、焦麦芽各15克，广藿
香10克。将焦山楂、焦麦
芽放入锅中，倒入适量清
水，煎煮15分钟后，加入
广藿香继续煎煮15分钟即
可。该方甘甜清润、味道
可口，适用于食欲不振、
消化不良、味觉减退等，
能消食化积、行气导滞。

山楂栗子粥。取山楂
条10克，栗子10个，粳米
100克。栗子蒸熟后，将
栗肉切碎，山楂条切碎。
粳米煮粥，煮开花时放入
栗肉碎、山楂碎，焖一会
儿即成，没有胃口时食
用，可健脾开胃。

山药冬瓜莲子汤。取
鲜山药5 0克，冬瓜 5 0 0
克，莲子30克，葱、姜、
食盐、味精适量。将山
药、 冬瓜去皮、洗净、
切厚片，葱、姜洗净切
丝。锅内放油，烧热，放
入葱丝、姜丝略爆炒，加
入清水煮沸。放入山药、
冬瓜、莲子，中火煮至熟
透。可加入少许盐、味精
调味，待温后食用。山
药、冬瓜、莲子同煮，能
祛湿利水，理气化痰，提
振食欲。

胸闷气短
转阴后感到胸闷气短、

心率加快，一部人可能是
因为本身就存在基础病，
感染新冠病毒使基础病复
发或加重；还有一部分人
可能感染后肺部和心脏发
生了器质性病变，引发相
关症状。若转阴后2-3周
仍有这类表现，建议及时
就医。中医理论认为，胸
闷气短属于胸痹范畴。《
建议》推荐，康复初期、

症状轻微者可以通过以下
食疗来缓解。

陈皮苡仁饮。取陈皮
9克，薏苡仁30克，红糖
适量。将薏苡仁洗净放入
纱布包，与陈皮同煎，去
渣取汁，服前加红糖（糖
尿病人无需加），每日1
次，能缓解痰多、气喘、
胸闷等不适。

润肺平喘粥。取大米
50-80克，薏苡仁30克，
杏仁3克，萝卜20克，生
姜1 0克。将大米、薏苡
仁、杏仁、萝卜、生姜洗
净，杏仁去皮、尖，加适
量水到砂锅中，水开后
加入以上食材煮20~30分
钟，关火，待温服。该
方有助润肺补中，降逆平
喘，缓解胸闷气喘、气急
等。

佛手麦芽饮。取佛手
10克，陈皮3-5克，麦芽
1 5克。将以上食材入锅
加水浸没，水开后改小火
煮30分钟，取出汤汁，代
茶饮。这是一款辛凉化湿
饮，方中佛手气味芳香，
能疏肝理气、健脾醒胃、
消积顺气、燥湿化痰，常
用于胁痛胸闷、脘腹胀
满、不思饮食等症状；麦
芽能健脾和胃、行气疏
肝，常与佛手同用，增加
解肝郁、导积滞和清湿热
的效果。

橘络饮。取橘络10克，
玫瑰花5克。将橘络、玫
瑰花过水去尘，放入锅中
凉水泡10-15分钟，用水
煎煮后取汁，代茶饮。
该方能宽胸开结，疏肝理
气，特别适用于有胸闷、
常叹气等证者。

最后，李红梅提醒，
康复期可以根据症状食
疗，但不能大补特补。因
为生病后脾胃较虚，大补
不仅不利于身体恢复，反
而会增加负担。建议康复
期保证三餐规律、饮食清
淡、营养均衡，不要大鱼
大肉，每天摄入谷物、优
质蛋白食物和果蔬，少吃
生冷、麻辣火锅等刺激性
食物，更不要喝酒。食欲
不太好的老人，康复期宜
少食多餐，食物要稍微软
烂、细碎一些。▲

全球约有3万种鱼，不
同种类的鱼不仅外形斑
斓多姿，鱼肉的颜色也
各不相同，有白色、奶
黄色、红色、橘红色、
橙黄色等。鱼肉为何呈
现不同颜色，营养价值
上是否有区别？上海海
洋大学食品学院教授陈
舜胜接受《生命时报》
记者采访，为大家一一
解答。

白色或无色鱼肉。白
色鱼肉，确切地说是无
色鱼肉，质构细腻，口
感比较嫩。白色鱼肉的
肌肉细胞周围没有覆盖
厚厚的脂肪细胞，以及
容易引起光线散射的结
缔组织，所以看起来较
为通透，如比目鱼、真

鲷、银鲳，淡水的鳜鱼
等。其中，最典型的要
数银鳕鱼，算得上鱼类
中的“白富美”。这些
鱼类通常迁徙巡游距离
较短，属底栖定着性鱼
类，可以说是“养在深
闺人未识”。

营 养 特 点 ： 这 一 类
型的鱼种类较多，具体
的营养构成差别不大，
一般蛋白质含量高、各
种营养素平衡，老少咸
宜。价高的鱼建议每周
食用一次；价廉的如小
黄鱼，可以每周食用2-3
次。

橘 红 或 橙 色 鱼 肉 。
这是鲑科鱼类独有的特
点，例如人们所熟知的
三文鱼。橘红色泽来自

一种类胡萝卜素——虾
青素，是 鲑科鱼类通过
捕食虾等小型甲壳纲动
物获得的。类胡萝卜素
的种类繁多，不同类胡
萝卜素因紫罗酮环上双
链或醇基的多少，呈现
出黄色、橘红色等深浅
不同的颜色。当然，并
非所有鲑鱼的肉质都会
产生上述变化，有些帝
王鲑体内缺乏能够让类
胡萝卜素在肌肉组织中
呈现颜色的基因，肉质
就会呈灰白色，所以又
被称为“象牙王鲑”。

营 养 特 点 ： 鲑 科 鱼
类比白肉鱼脂肪含量更
高，但脂肪中主要是多
不饱和脂肪酸，非常健
康。这类鱼一般体型比

较大，鱼刺少，适合各类
人群食用。鲑科鱼类属于
中高端鱼类，可每月食用
一次。

深红色鱼肉。深红色
鱼肉的典型代表要数金枪
鱼，它的肉质柔嫩、生
吃口感丝滑。这类鱼的身
体呈圆桶形，头部为流线
型，善于游泳，泳速可达
每小时160公里。这类鱼
的白肌细胞中富含肌红素
（蛋白），这种物质对氧
气的亲和力远大于血液
中的血红蛋白，能够帮助
肌肉组织贮运氧气。事实
上，鱼肉为深色的多是外
洋性鱼类，因为只有大量
的肌红素才能满足远距离
高速洄游耗氧的需求。

营养特点：深红色鱼
肉的蛋白质含量高，某些
部位的脂肪含量也高，脂
肪中主要含多不饱和脂肪
酸，尤其是二十二碳六烯
酸（DHA）和二十碳五烯
酸（EPA），也非常健康 
。这类鱼肉的售价通常较
高，可以每隔1-2个月食

用一次。
米色或奶黄色鱼肉。

鱼肉颜色呈现米色或奶
黄色的鱼，也属于洄游
性鱼类，即进行长距离
移 动 和 海 河 之 间 运 动
的鱼类。这类鱼的体型
偏小，如同缩小版金枪
鱼，代表性的鱼包括：
鲣鱼、鲐鱼（青花鱼）
、蓝圆鯵（竹荚鱼）、
沙 丁 鱼 、 秋 刀 鱼 等 。
它们的肉质通常较为结

实，刺少，鱼肉中色素
蛋白，即肌红蛋白和血
红蛋白的比重较大，还
有较多的细胞色素C，所
以游泳能力无法与金枪
鱼等肉色为深红色的鱼
类相比。

营养特点：米色或奶
黄色鱼肉的蛋白质含量
高，营养丰富，更适合
青少年食用。这类鱼价
廉物美，每周可以食用
2-3次。▲


